
Deputada Bebel articula audiência
para debater feminicídio no Estado

EFEITOS – I
Já era certo, nos bastidores,

de que o prefeito Luciano Almei-
da (sem partido) havia perdido a
disputa das comissões na Câma-
ra, principalmente a CLJR, onde
todos as proposituras devem pas-
sar antes de seguir a votação.
Ontem, 9, na primeira reunião,
os integrantes da comissão con-
firmaram que a derrota do Exe-
cutivo refletirá nos pareceres so-
bre as matérias tramitam na Casa.

EFEITOS – II
Conforme reportagem do site

da Câmara – e publicada nesta
edição —, os integrantes da CLJR
veem fragilidades em dois vetos
do prefeito, um deles ao projeto
que trata da reintegração de pos-
se em comunidades ocupadas no
Município. A previsão é que tere-
mos um ano com disputa acirra-
da, colocando em oposição o vere-
ador Acácio Godoy (PP), que pre-
side a CLJR, e o presidente da
Casa, vereador Wagner Oliveira,
o Wagnão (Cidadania). A ver.

TENDÊNCIA
Entra ano, sai ano, a falta

de d’água tem sido recorrente
nas demandas – justas, diga-se
– da população, em relação à atu-

ação da Administração Munici-
pal. Um leitor da coluna pediu
para lembrar que, até 2020, o
mais aguerrido nas críticas ao
Semae era o vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL). Agora nova-
mente na oposição, a tendência
é que o parlamentar volte a mirar
na autarquia. Na segunda-feira,
6, a crítica foi em torno de unifor-
mes escolares pela Educação.

ALCKMIN
Pela segunda vez, Geraldo Al-

ckmin (PSB) assume a Presidên-
cia da República. Ontem, 9, Lula
publicou em suas redes uma foto
antes de embarcar para os Esta-
dos Unidos, onde se reunirá com
Joe Biden, para destacar que, até
sábado, o ex-governador do Es-
tado de São Paulo responderá pelo
Planalto. A “presidência” de Al-
ckmin pelas mãos de Lula já ha-
via ocorrido anteriormente, quan-
do o chefe do Executivo viajou à
Argentina, no final de janeiro.

JUROS
O Capiau, idoso e cansado, é

caipira, acima de tudo. Sofre, po-
rém, com a boa memória, que nem
a idade apaga. No passado, nem
tão longínquo, era comum a crí-
tica pela alta dos juros partir de
empresários. Agora, com o Banco
Central sob a dependência do “tal
mercado”, quem reclama da Taxa
Selic em 13,75% é o presidente da
República. Ou é tudo meio con-
fuso; ou é confusão demais. Cer-
to é que brasileiro é um dos povos
que mais paga juros no mundo.
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Anúncio foi quarta (8), quando a deputada Professora Bebel repudiou
mais um caso de feminicídio, ocorrido novamente em Piracicaba

A procuradora da mulher na
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (Alesp), deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT), articula a realização de uma
audiência pública na Casa visan-
do debater políticas públicas para
proteger as mulheres. O anúncio
foi na tarde da última quarta (8),
quando a deputada Professora
Bebel, utilizando  a tribuna po-
pular da Alesp repudiou mais um
caso de feminicídio no Estado,
desta vez em Piracicaba, levando
a morte Tamires Marques, de 36
anos,  assassinada a facadas pelo
marido, de quem tinha se sepa-
rado do companheiro recente-
mente, após sete anos de relacio-
namento. O assassinato ocorreu
no último dia sete, na frente da
filha de apenas seis anos. A3 A deputada Professora Bebel é a procuradora da mulher da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

Divulgação

A10 a A12A10 a A12A10 a A12A10 a A12A10 a A12
By Elson de Belém

Em encontro com o secretá-
rio estadual de Desenvolvimento
Social, na quarta-feira, 8, o de-
putado estadual Alex de Madu-
reira reforçou o pedido para a re-
tomada das ações para a implan-

Alex de Madureira reforça
pedido pelo “Bom Prato”

tação do Restaurante Bom Prato
em Piracicaba. “Não medirei es-
forços para trazer esse programa
social e, desde o início do meu
mandato, tenho me empenhado
para conseguir”, afirmou. A4

Divulgação

REFORMAS EM ESCOLAS
As secretarias municipais de
Educação e de Obras e Ze-
ladoria iniciaram nesta se-
mana a obras de revitaliza-
ção de muros e calçadas
das escolas municipais. A
primeira unidade a receber

as intervenções é a Escola
Municipal Heitor Pomper-
meyer, localizada no Vila In-
dependência (foto). Essa era
uma demanda antiga da es-
cola, a qual completou 40 anos
em novembro de 2022. A3

No último dia 1o, o Esporte
Clube XV de Novembro e a Uni-
odonto assinaram um novo con-
trato, renovando a parceria que
se estende ao longo de 20 anos.
“Comemorar 20 anos com este
ícone, que não é apenas do es-

Uniodonto e XV
renovam parceria

porte, mas da cidade de Piraci-
caba, é um privilégio para a Uni-
odonto”, ressalta o presidente da
Uniodonto, Cláudio Zambello.
“Uma parceria tão longa como
esta, dura tanto assim por estar
dando certo”, completou. A3

Davi Negri

CONTRA VETOS
DO PREFEITO
Integrantes da CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Reda-
ção) – vereadores Thiago Ribei-
ro (PSC), Acácio Godoy (PP) e
Paulo Camolesi (PDT) – identifi-
caram fragilidades nas razões
de veto do prefeito Luciano Al-
meida (sem partido) em duas
proposituras: ao projeto de lei
226/2022, de autoria de vários
vereadores, que estabelece um
regime de transição para as re-
integrações de posse no muni-
cípio, e ao projeto de lei com-
plementar 13/2022, também de
autoria de um grupo de parla-
mentares, que flexibiliza os cri-
térios para a apresentação de
documentos com a finalidade
de regularização fundiária. A4
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Na guarita, todo
dia, o funcio-
nário me sor-

ri com a verdade de
todo dia. Mal sei re-
tribuir. Temo macu-
lar sua bondade com
a falsidade com que
me levanto da cama.
Minha sincera des-
crença em mim mes-
mo e na humanidade ofenderi-
am ao funcionário-amigo da
guarita da manhã de meu todo
dia. E como o espero(!) - é verda-
de. Como o espero como quem
tem a chave certa para abrir a
porta torta da minha vida sem
verdades tão puras, tão hones-
tas e tão caras como o seu bom
dia. "Bom dia", me diz e me sorri
ele, todo dia, acenando para mim
com a mão direita levemente er-
guida, a me cumprimentar osci-
lante, a me cumprimentar como
quem cumprimenta a alguém
que realmente merecesse sua
gentil diária docilidade. "Bom
dia", me diz meu amigo-funcio-
nário-verdade, na sua honesta
e dócil honestidade a anunciar
com vontade que meu dia vai
ser, quiçá, como todo dia.

Passo pela guarita como
quem me lamenta. Prometo a

mim mesmo, hoje, que
me enganarei amanhã
e também retribuirei
aos seus bons-dias com
verdade e alegria. (Ou
talvez, ao menos, com
vontade e simpatia).
Depois, me desengano
- desenganado que sou.
E me emociono em si-
lêncio sem que o funci-

onário da guarita ou qualquer ou-
tro, do meu dia em começo, me
veja. Sou fraco para verdades de
ouro. Sou fraco para o outro-fei-
to-ouro a me mostrar quem sou -
e o que não sou - e a me amenizar
a vida com afagos gratuitos. Não
sou, mas quereria ser, essa ver-
dade de todo dia - essa singela
realidade feita da matéria de
quem nada espera do dia e, por
isso, dele o nada que é tudo tem.

"Bom dia" - e passo pelo fun-
cionário-amigo-profeta carre-
gando o meu medo de morrer de
repente. "Bom dia" - e passo por
ele disfarçando o temor de mor-
rer devagar. "Bom dia" - e levo
no banco detrás do carro a em-
páfia de querer um cargo, a ne-
cessidade de forjar competência,
a exigência de ser bom e a plena
certeza de que sou, apesar de
tudo, um pseudo-homem feito de

Alê Bragion

um mal irremediável - sempre
pronto a cortar os pulsos de ma-
neira tão cristã e (exclusivamen-
te) por minha própria culpa.

"Bom dia" - respondo entre
dentes, enquanto passo em bai-
xa velocidade matinal a fim de
tentar viver ao máximo a espe-
rança fresca desse momento-de-
voção materializado numa ex-
pressão verbal. Depois, quando
já estou quase fora do alcance
desse bom dia, ouço ainda o fun-
cionário-irmão me desejar sem
volume, de si para si, um "vá com
Deus" que penetra meu coração,
semi-ateu, como um cravo. Che-
go a erguer os ombros num au-
tomatismo de defesa de quem
espera uma pancada certeira. "Vá
com Deus" - e fecho os olhos
todo dia, sentindo todo dia a fle-
cha dos bons fluidos do funcio-
nário da guarita atravessar mi-
nha descrença de pele grotesca.

Talvez, penso, esse "vá com
Deus" me torne neste instante
um eleito ante os que, sem Deus

e sem desejos de "vá com Deus",
morrem num sem-retorno para
casa, antes os que padecem pela
fome, ante os que choram de
dor sem remédios, os que ago-
nizam sem proteção e abrigo,
os que são por Deus desprovi-
dos de privilégios divinos. De
novo, não sei agradecer tam-
bém a esse "vá com Deus" - e
apenas sorrio sabendo que se
Deus existe há tantos mais ne-
cessitados imediatamente dele
do que eu. Mas não o descarto
nem o desprezo, claro, porque
também Dele (ou dele) preciso.

"Você também" - respondo,
por fim, ao homem na guarita,
sem conseguir dar à resposta
coesão, fé e sentido. E entre
bons-dias, vá com Deus e senti-
mentos plenos de verdade, o dia
se abre - antecipando as veias de
um corpo diário feito todo do
oposto-sentimento-coração que
tanto me deseja o homem-ami-
go-irmão-funcionário de dentro
de sua guarita. E sigo. Ainda sem
esperanças. Mas crente de que
a vida diária mereceria ser tão
pura e tão simples como esses
votos sinceros de bom dia.

———
Alê Bragion, cronista des-
te matutino desde 2017

A missão do líder
comunitário

Filipe Fernandes

Em uma comuni-
dade, a lideran-
 ça surge como

uma necessidade im-
periosa na condução
das reivindicações,
nas discussões dessa
comunidade e no au-
xilio às pessoas que
fazem parte do grupo a exerce-
rem sua cidadania de modo ati-
vo. O objetivo desta investigação
é o de analisar o processo de in-
teração entre o líder comunitá-
rio e o desenvolvimento local.

Por meio de levantamento te-
órico de forma exploratória, des-
critiva e bibliográfica, pode-se con-
cluir que o líder comunitário é im-
portante no contexto do desenvol-
vimento local de uma comunida-
de. Em prol da qualidade de vida,
trabalho e renda, o líder deve atu-
ar com projetos e junto a entida-
des que promovam o desenvolvi-
mento local para sanar as de-
mandas do seu entorno, princi-
palmente em busca de uma mai-
or autoestima; nesse sentido, ele
torna-se imprescindível para o
processo de interação do líder co-
munitário com o desenvolvimen-
to local, quase que sinônimos.

O líder comunitário é impor-
tante, esLHlpecialmente porque
a cidade e as comunidades cres-
ceram de forma desordenada,
nas últimas décadas. É necessá-
rio compreender os níveis de li-
deranças existentes nas comuni-
dades. E minha visão aponta dois
tipos de líderes comunitários:

Líder Cidadão: que participa,
apoia, contesta a maioria dos as-
suntos relacionados ao seu bair-
ro, comunidade e cidade, mesmo
sem ter cargo ou função alguma
sempre trabalha por melhorias no
Bairro e fiscaliza a associação.

Líder Presidente: é o que se
propõe a assumir as responsabi-
lidades sobre o seu bairro, en-
frentando um caminho bem mais
árduo. Ele passa a ser o repre-
sentante oficial da comunidade/
bairro e não é remunerado.

O Líder Cidadão é impor-
tante, pois se destaca pela for-
ma de participação que imple-
menta na comunidade. Em ge-
ral, buscando sempre criar um
nível de consciência crítica, jun-
to à população, para que ela co-
bre seus direitos, de forma cole-
tiva, vendo os problemas, anali-
sando e agindo. Em parceria
com o presidente do bairro co-
munidade,  busca alternativas e

solução. O líder não
precisa ser presidente
para fazer reivindica-
ção para seu Bairro, e
importante que o líder
e o presidente de bair-
ro  esta sempre unidos,
mais nada impedi o lí-
der de fazer deman-
das para o bairro.

Em sendo assim, o
Lider é um herói anônimo. É ser-
vidor da comunidade sem remu-
neração e sempre busca honrar
as suas obrigações e defender o
coletivo. Ele é o verdadeiro re-
presentante da comunidade pe-
rante o poder público. Sua mis-
são não passa pelo individualis-
mo: "eu fiz, eu sou, eu faço". Ele
deve, sim, se adaptar às diretri-
zes coletivas da organização co-
munitária.  É certo que não se
consegue chegar a lugar algum
sozinho. Todo indivíduo necessi-
ta de ajuda de alguém. Porque é
o povo que o elegeu: ali já nasceu
uma união e um elo com todos.

Com quem o morador bus-
ca a solução? - Com o  líder Co-
munitário e, para atender o
povo, os líderes deixam de ter
sua privacidade com a família
para atender todos os mora-
dores de sua comunidade.

E assim, juntos, buscam  be-
nefícios para a comunidade.

Quando uma obra chega ao
bairro,  o líder pode comemo-
rar, pois sabe que teve uma gran-
de luta e muitas dificuldades
para chegar até ali. Por exemplo,
para ter a obra, certamente par-
ticipou de várias reuniões com
o poder público e parceiros.

É certo que teve que se sujei-
tar a intermináveis "chás de ca-
deira" e tirar do seu bolso  para
pagar a passagem do transporte
coletivo, para ir às reuniões. Ou
mesmo, ir de carona com mem-
bros da diretoria ou com os pró-
prios moradores. Os líderes dei-
xam de estar com suas famílias
em prol do coletivo. Recebem  vá-
rios "nãos" e, mesmo assim,
trabalham incansavelmente por
seus bairros e o resultado positi-
vo vem  com o tempo.  O líder
comunitário é a voz do povo.

———
Filipe Fernandes, li-
der comunitário
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Mayara Mariano

Desde a promul-
 gação da Cons-
tituição de 1988,

tem se cogitado a re-
forma tributária, vez
que o sistema tributá-
rio nacional é dema-
siadamente complexo.
E neste começo de
2023, o novo Governo Federal e
o novo Congresso Nacional, elei-
tos no final do ano passado,
prometem discutir e votar, ain-
da no primeiro semestre, as mu-
danças necessárias para melho-
rar nosso ambiente tributário.

Basicamente, todas as pro-
postas apresentadas até então
possuem como princípio basilar
a substituição de tributos inci-
dentes sobre o consumo sobre
um valor agregado de modo a
atingir toda a cadeia de consumo
em todas as etapas de consumo.

Atualmente, existem duas
Propostas de Emendas Consti-
tucionais (PEC's) em tramita-
ção que versa sobre a reforma
tributária, uma proposta pela
PEC nº 110/2019 do Senado Fe-
deral e a outra PEC nº 45/2019,
da Câmara dos Deputados.

A ideia central, em ambas as
proposituras, é a substituição de
alguns tributos, consolidando
bases de tributação pautados em
dois tributos: O IBS que seria
uma espécie de imposto sobre
bens e serviços e o Imposto Sele-
tivo que seria uma espécie de ta-
xação de produtos selecionados.

Nas propostas, a incidên-
cia do IBS ocorre na explora-
ção de bens e serviços, direi-
tos tangíveis e intangíveis e
inclusive a locação de bens que
atualmente não é tributado.

Na PEC nº 110/2019, a
proposta é que o IBS seja um
tributo estadual em substitui-
ção a nove tributos: o IPI, PIS,
PASEP, IOF, COFINS, ICMS,
ISS, CIDE-COMBUSTÍVEIS,
SALÁRIO EDUCAÇÃO.

Com relação a alíquota, a
proposta na PEC nº 110/2019,
visa a fixação das alíquotas do
imposto, no entanto, poderão
ser fixadas alíquotas diferenci-
adas da alíquota padrão em de-
terminados produtos e servi-
ços, sendo aplicada de forma
homogênea em todo o Brasil.

Já na PEC nº 45/2019 a

As reformulações e os princípios
das propostas da reforma tributária

No Brasil, aNo Brasil, aNo Brasil, aNo Brasil, aNo Brasil, a
reforma tributáriareforma tributáriareforma tributáriareforma tributáriareforma tributária
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proposta é que o tri-
buto seja federal em
substituição a cinco
tributos: o ICMS, ISS,
IPI, PIS e COFINS.

Com relação a alí-
quota, a PEC nº 45/
2019 trás como pro-
posta que cada ente
federativo atribua a
parcela da alíquota

total do imposto, uma espécie
de "sub-alíquota", de modo que
a sua aplicação não é uniforme
em todo o território nacional.

Lembrando que, atualmen-
te o ICMS é um imposto Esta-
dual e o ISS ,um imposto Mu-
nicipal, e o IBS vêm trazendo
mudanças significativas na
competência e arrecadação.

No que tange a concessão de
benefícios, a PEC nº 110/2019, pre-
vê a concessão de benefícios fis-
cais em determinadas operações
como alimentos, medicamentos,
saneamento básico e educação.

Diferentemente portanto, da
PEC nº 45/2019 que não permitem
a concessão de benefício fiscal.

No que diz respeito à dis-
tribuição da arrecadação na
PEC nº 110/2019 é partilhado
entre União, Estados, Municí-
pios e Distrito Federal, por in-
termédio de distribuição de re-
cursos a cada ente federativo.

Por outro lado, a PEC nº
45/2019 já dispõe que cada ente
federativo tem sua parcela na
arrecadação do tributo deter-
minada pela "sub-alíquota".

As PEC's também inovam
com relação a criação do Impos-
to Seletivo, na PEC nº 110/2019
o imposto possui viés arrecada-
tório, cobrado sobre operações
como combustíveis, gás, cigar-
ros, bebidas alcoólicas e outros.

A PEC nº 45/2019 por sua
vez, possui viés extrafiscal de tri-
butar alguns produtos e servi-
ços nocivos à saúde com o intui-
to de desestimular o consumo.

Resumidamente, essas são as
mudanças mais significativas na
reforma tributária que gira em tor-
no da reformulação com base na
criação destes tributos em substi-
tuição de alguns já existentes.

Outros pontos também são
reformulados na reforma tribu-
tária, tais como a extinção da
CSLL e a incorporação no Im-
posto de Renda Pessoa Jurídi-
ca, a arrecadação do ITCMD mi-

grada aos Municípios, amplia-
ção do IPVA, dentre outros.

A perspectiva é que a refor-
ma venha simplificar o processo
de tributação no Brasil assim
como nos países desenvolvidos,
onde a economia é estável.

Em termos práticos, embora
a proposta tenda à primeira vista
a diminuição da carga tributária,
acredita-se que pelo contrário q

No Brasil, país com uma das
cargas tributárias mais eleva-
das, a reforma tributária mal
articulada poderá trazer mais
malefíciosue irá aumentar, ten-

do em vista que a unificação de
impostos abre precedentes para
criação de outros tributos.

Do ponto de vista econômico, a
reforma tributária ideal seria aque-
la que o contribuinte tivesse a con-
traprestação devida ou o retorno
econômico adequado, como ocorre
nos Países de economia avançada.

No Brasil, país com uma
das cargas tributárias mais
elevadas, a reforma tributária
mal articulada poderá trazer
mais malefícios  do que benefí-
cios ao contribuinte e ao Fisco.

Agora, é aguardar o avan-
ço das propostas.

———
Mayara Mariano, ad-
v o g a d a  e s p e c i a l i s t a
em Direito Tributário
e sócia do escritório
Mariano Santana Soci-
edade de Advogados
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Antonio O. Storel

Há longo tempo
ouço falar, sem
muitos deta-

lhes, dos gatos do Ce-
mitério da Saudade.
Assim como eu, acho
que muitos piracicaba-
nos também já ouvi-
ram alguma coisa a
esse respeito. Mas a curiosidade
me foi despertada em saber por-
que razão os gatos vão parar no
Cemitério, o que os faz permane-
cer por lá e como sobrevivem.

Mas a minha curiosidade
transformou-se em espanto no dia
em que uma amiga de longa data
e que é uma das protetoras volun-
tárias desses animais, me contou
algumas coisas: que lá no Cemité-
rio da Saudade vivem, atualmente,
cerca de 800 (oitocentos) gatos e
que eles vão parar lá porque as pes-
soas os levam, inclusive filhotes em
caixas de papelão! E que esse nú-
mero vai aumentando dia a dia.

E aí, o meu questionamento:
"Mas como é que todos esses ga-
tos se alimentam?" E a informa-
ção de minha amiga: "Eles são ali-
mentados com ração por pessoas
voluntárias que lá comparecem
diariamente." Fiquei sabendo que
a própria Prefeitura, responsável
pelo Cemitério da Saudade, forne-

ce uma parte da ração
necessária mas é preci-
so que os(as) voluntá-
rios(as) realizem cam-
panhas para arrecadar
recursos financeiros
para comprar a alimen-
tação que falta. Os re-
cursos financeiros tam-
bém são utilizados para
proceder a castração dos

animais, afim de tentar evitar que
a procriação se desenvolva dentro
do local, o que não deixa de ser um
objetivo difícil de ser atingido.

O questionamento é: " Por-
que o Setor especializado da Pre-
feitura não assume a organiza-
ção de um planejamento para a
execução desse procedimento, sem
custos para as(os) voluntarias(os)?

Foi-nos relatado também que
uma das protetoras voluntárias
adquiriu uma casa nas proximi-
dades do Cemitério para transfor-
má-la em abrigo  onde estão atu-
almente 80 (oitenta) gatos devi-
damente castrados, com uma pes-
soa contratada para cuidar de
tudo, do local e dos animais.

Eu, como qualquer outra
pessoa  ao ouvir um relato como
esse, fiquei preocupado com o
crescimento do numero de ani-
mais naquele local e passamos a
conversar sobre algumas ideias
para tentar a solução do proble-

Os gatos do Cemitério da Saudade

ma pois, a continuar assim, den-
tro de algum tempo esse numero
terá dobrado. Além do mais, pa-
rece-nos que o Cemitério não é o
local adequado para desenvolver
uma criação de gatos na cidade.

A primeira ideia foi no senti-
do de unir todas as pessoas  ou
grupos que atuam de alguma for-
ma nesse serviço, sob uma mesma
coordenação e organização  de
uma entidade com personalidade
jurídica que possibilite o recebi-
mento de recursos públicos, sob
orientação técnica profissional es-
pecífica  para a elaboração de um
plano contendo ações e metas a
serem colocadas em prática  no
curto, médio e longo prazo, obje-
tivando a solução definitiva do
problema. Chegamos à conclusão
de que isso não é nada fácil!.

Lembro-me de uma época
em que fazia caminhadas mati-
nais pelo Campus da ESALQ, que
passava pelo mesmo problema, e
eu assistia, logo depois do clare-

ar do dia, pessoas pescando com
peneiras e redes nos lagos e jo-
gando os peixinhos para os gatos
comerem. Não tenho conhecimen-
to de qual estratégia foi utilizada
lá, mas sabe-se que o problema
da existência de gatos acabou.

Parece lógico que no Cemité-
rio, a primeira providência seria
evitar que novos animais sejam
levados para lá, estabelecendo ri-
gorosa fiscalização na entrada
das pessoas. A outra seria pro-
mover uma campanha para cas-
tração em massa, envolvendo o
Poder Público, através de seu ór-
gão competente, na coordenação.

Enfim, o problema dos ga-
tos do Cemitério da Saudade está
a exigir, por parte do Governo
Municipal, providenciar uma Po-
lítica Pública com planejamento,
metas e coordenação, integran-
do todas as pessoas, grupos ou
entidades envolvidas para que
não se continue com ações indi-
viduais isoladas que, apesar de
toda a boa vontade que permeia
esse voluntariado, são incapazes
de deter o crescimento do núme-
ro de animais naquela situação.

———
Antonio Oswaldo Storel,
ex-vereador, ex-presi-
dente da Câmara Munici-
pal - assessor parlamen-
tas da Câmara Municipal
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INOPORTUNO
Aliados do governo, bem

como o mercado financeiro, não
escondem preocupações com os
ataques do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva a independên-
cia do Banco Central. Riscos
sempre existem, dizem, e agora,
não seria o melhor momento
para essa discussão. Com apoio
do legislativo e judiciário, Rober-
to Campos Neto, presidente do
Banco Central (desde 2019 até
2024) defende a contenção da
inflação, enquanto Lula foca a
retomada do crescimento. Rober-
to Campos Neto prefere não ter

problemas com Lula, mas dei-
xa um recado: "É preciso con-
ter gastos". Espera que o Presi-
dente da República reconheça
a relevância da independência
do BC e confie nas decisões que
muitas vezes podem não agra-
dar, mas são necessárias.

PONTO FINAL
Fabiano Silva, do Grupo

Jurídico Prerrogativas, deve
assumir a Presidência dos Cor-
reios. Sua primeira missão: com-
bater a privatização. Oposição diz
que, ele evitando prejuízos de-
sonestos, já está bom demais.
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Deputada Bebel articula
audiência para debater
feminicídio no Estado
O anúncio foi na tarde de quarta-feira (8), quando a deputada Bebel,
utilizando a tribuna da Alesp, repudiou mais um caso de feminicídio

Divulgação

A deputada Professora Bebel é a procuradora da mulher da As-
sembleia Legislativa do Estado de São Paulo

A procuradora da mulher na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) articula a
realização de uma audiência públi-
ca na Casa visando debater políti-
cas públicas para proteger as mu-
lheres. O anúncio foi feito na tarde
da última quarta (8), quando a
deputada Professora Bebel, utili-
zando  a tribuna popular da Alesp
repudiou mais um caso de femini-
cídio no Estado, desta vez em Pira-
cicaba, levando a morte Tamires
Marques, de 36 anos,  assassinada
a facadas pelo marido, de quem ti-
nha se separado do companheiro
recentemente, após sete anos de
relacionamento. O assassinato
ocorreu no último dia sete, na frente
da filha de apenas seis anos.

Bebel disse que essa situação
precisa ser mudada. Por isso, já
consultou as demais deputadas
que compõem o órgão e estará pro-
movendo nos próximos dias audi-
ências públicas e outras atividades

sobre o tema. “Infelizmente,  essa é
uma terrível realidade que vem se
tornando corriqueira no país. So-
mente no primeiro semestre de
2022, 699 mulheres foram vítimas
de feminicídio no nosso país”, lem-
brou, se solidarizando com famili-
ares e amigos das vítimas, especi-
almente de Tamires Marques,  que
foi atacada pelo seu ex-marido no
apartamento em que residia no
bairro Campestre, na mad.

Especialistas defendem a pro-
moção do empoderamento econô-
mico, social e político de mulheres
e meninas para combater o femini-
cídio, incluindo  apoio a programas
de capacitação econômica e meios
de subsistência, proteção social e
redes de segurança que apoiam
mulheres e meninas e acesso à edu-
cação segura e equitativa para me-
ninos e meninas. Justamente di-
ante destes apontamentos, Bebel diz
que é necessária uma ação por par-
te do governo estadual e isso será
debatido na Assembleia Legislati-

va de São Paulo, visando propor o
desenvolvimento de  novas me-
didas, assim como ampliar e me-

lhorar as já implantadas, uma
vez que os casos de feminicídio no
Estado não param de aumentar.

ESTADO

Bebel diz que não aceita reforma administrativa para retirar direitos
A  presidenta da Apeo-

esp (Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São
Paulo), a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) diz
que não aceitará proposta
de reforma administrativa no
Estado de São Paulo que
seja para retirar direitos dos
servidores estaduais. Para
ela, o governador do Estado,
Tarcísio de Freitas, nem bem
assumiu o governo e já erra
no método, nomeando um

Grupo de Trabalho composto
somente por membros do pró-
prio governo para elaborar uma
proposta de reforma adminis-
trativa. “Cadê os representan-
tes do funcionalismo?”, cobra.

De acordo com a deputa-
da, infelizmente, não há repre-
sentantes dos servidores pú-
blicos, que são aqueles que
de fato fazem o Estado funci-
onar. “O novo governo pode-
r ia ,  se desejasse,  romper
com 28 anos de autoritaris-
mo, particularmente da ges-

tão dos governadores João
Doria/Rodrigo Garcia, mas re-
solveu optar por mantê-lo. É co-
erente, assim, com suas ori-
gens bolsonaristas”, destaca.

A presidenta da Apeoesp
adverte que a experiência adqui-
rida à frente da entidade de-
monstra que quando se fala em
reforma administrativa, “esses
governos estão falando em ‘cor-
tar gastos’, desmontar serviços
públicos e retirar direitos dos
servidores, por isso somos
contra uma reforma feita nes-

tes moldes”. A Apeoesp, como
explica, reivindica  mesa per-
manente de negociação, con-
forme já foi solicitado em do-
cumentos enviados ao gover-
nador e ao seu secretário es-
tadual da Educação, Renato
Feder, “e não aceitamos que
o governo de plantão promo-
va alterações que afetam a
nossa vida e causam impac-
tos para a população, sem
nenhum tipo de debate com
aqueles que serão direta-
mente afetados”, enfatiza.

XV de Piracicaba e Uniodon-
to assinaram novo contrato, na
última quarta-feira, 1, e seguem
juntos em 2023, completando 20
anos de parceria. A união entre
esses dois expoentes de Piracica-
ba foi iniciada por meio da Asso-
ciação Amigos do XV. A coopera-
tiva de planos odontológicos ofe-
rece suporte aos atletas de todas
as suas categorias (que englobam
Sub-15, Sub-17, Sub-20 e profissi-
onal), membros das comissões téc-
nicas e colaboradores do clube.

“Comemorar 20 anos com
este ícone, que não é apenas do
esporte, mas da cidade de Piraci-
caba, é um privilégio para a Uni-
odonto”, ressalta o presidente da
Uniodonto, Cláudio Zambello.
“Uma parceria tão longa como
esta, dura tanto assim por estar
dando certo. Ambas as partes en-
volvidas são beneficiadas, assim
como a sociedade como um todo,
pois nosso papel também é aten-
der a saúde bucal dos jogadores
da base, que se profissionalizam
e depois se destacam, não somen-
te aqui, como em outras cidades,
estados ou países”, completou.

Além disso, a Uniodonto é
parceira também no objetivo do
Nhô Quim em renovar o Certifi-
cado de Clube Formador. O aten-
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Uniodonto renova parceria
com o XV de Piracicaba

“Comemorar 20 anos com este ícone é um privilégio para a
Uniodonto”, ressalta o presidente da Uniodonto, Cláudio Zambello

Divulgação

dimento odontológico é uma das
exigências para a conquista do
documento. “É uma alegria atin-
girmos uma marca expressiva
como essa, de duas décadas de
parceria com uma empresa do
porte da Uniodonto. Como eu cos-
tumo dizer, um XV forte se faz
com parcerias fortes”, disse o pre-
sidente quinzista Luis Guilherme
Schnor. “Em nossa reunião na
última quarta-feira, inclusive,
lembramos de um episódio de
um atleta, que sofreu uma le-
são e, na época, foi descoberto
que a contusão tinha relação
com uma questão bucal”, pros-
seguiu o mandatário quinzista.

Os jogadores do XV são aten-
didos na Clínica Integrada Odon-
tológica da Uniodonto, situada na
rua do Rosário. Lá estão disponí-
veis cerca de 30 cirurgiões-dentis-
tas, que atendem todas as especi-
alidades da odontologia. Os atle-
tas passam por avaliação, diagnós-
tico e tratamento. Representaram
o Nhô Quim na última quarta-fei-
ra: o presidente Luis Guilherme
Schnor, o diretor de marketing Ro-
drigo Schnor e o gerente adminis-
trativo e financeiro Israel Martins.
Pela Uniodonto: o presidente dr.
Cláudio Zambello e o vice-presi-
dente dr. Armando de Barros.

A partir das 8h de hoje, 10, a
Santa Casa de Piracicaba realiza o
4º Encontro de Funcionários com
Deficiência, no salão de conven-
ções do Hospital. Segundo o ges-
tor de pessoas Ricardo Fedrizzi, o
evento acontecerá em três etapas
e reunirá membros do Conselho
Administrativo da Instituição, ges-
tores, lideranças, funcionários e
familiares dos mais de 56 profissi-
onais com deficiência que atuam
em setores administrativos, de
cuidado e apoio da Instituição.

“O principal objetivo do encon-
tro é saber dos familiares como a
Santa Casa tem influenciado na
vida desses profissionais, qual im-
pressão eles têm do Hospital e se o
trabalho tem feito alguma diferen-
ça na vida desses funcionários”,
disse o gestor. Segundo ele, esse
retorno é importante para que a
Santa Casa possa aprimorar as pos-
síveis lacunas (GAPs) que possam
haver entre o nível de qualidade
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Santa Casa promove encontro de funcionários com deficiência
Divulgação

Equipe de Organizadores do 3º Encontro
recepcionará funcionários e familiares

atual e o ideal para cada um, de
maneira bem dirigida e específica.

Fedrizzi complementa, lem-
brando que esse contato é ex-
tremamente importante para
que a Santa Casa possa promo-
ver melhorias para esses traba-
lhadores, com impacto na quali-
dade de vida de cada um deles.

“Isso mostra que a diversida-
de é realidade e deve ser respeitada
e aprimorada na Santa Casa de Pi-
racicaba, onde atuam mais de
1.700 profissionais”, disse o gestor
ao revelar que a Instituição tem
todo um preparo para receber os
funcionários PCDs. “Eles são tra-
tados sem distinção e a produção
de cada um é estabelecida com base
em suas limitações, como qualquer
outro funcionário; uma vez que,
dentro desse universo, todos nós
possuímos limitações”, disse.

Ricardo conta que a Santa
Casa não apenas contrata pesso-
as com deficiência, mas cuida de

sua inclusão no ambiente de tra-
balho e junto às equipes multi-
profissionais para criar e fortale-
cer vínculos saudáveis com lide-
ranças e colegas, de forma a mos-
trar o quanto eles são capazes e

importantes para a sociedade.
“Neste cenário, queremos mostrar
também o quanto a Santa Casa
tem impactado positivamente a
vida dessas pessoas, ao manter
esses postos de trabalho”, disse.

Com investimento de R$
2.035.657,04, as secretarias mu-
nicipais de Educação e de Obras
e Zeladoria deram início nesta se-
mana a obras de mais um con-
trato em parceria, desta vez para
garantir a revitalização de mu-
ros e calçadas das escolas muni-
cipais de Piracicaba. Ao todo, o
processo contemplará os prédi-
os de 24 unidades escolares, com
prazo de vigência do contrato
de 120 dias a partir da data de
emissão da ordem de serviço.

A primeira unidade escolar
a receber as intervenções é a Es-
cola Municipal Heitor Pomper-
meyer, localizada no Vila Inde-

pendência. Essa era uma deman-
da antiga da escola, a qual com-
pletou 40 anos de fundação em
novembro de 2022. O antigo
muro, que gerava apreensão na
comunidade escolar, foi total-
mente demolido e a construtora
já trabalha em sua reconstrução.

Além dos muros, as unida-
des também serão beneficiadas
com construção e reforma de
calçadas, rampas de acessibili-
dade, além de cercamento de áre-
as com gradis e alambrados, de-
limitando o entorno das unida-
des visando a segurança e o bem-
estar dos alunos e colaboradores
da Rede Municipal de Educação.
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SME e Semozel iniciam
reforma de muros e
calçadas nas escolas
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CLJR se posiciona contra vetos do Executivo
Executivo vetou projetos sobre transição para reintegrações de posse e flexibilização da regularização fundiária

Na primeira reunião sob a
nova composição da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção), nesta quinta-feira (9), foram
contrárias as análises aos vetos do
Poder Executivo a dois projetos de
lei aprovados pela Câmara Muni-
cipal de Piracicaba no fim do ano
passado. Os pareceres contrários
serão emitidos na próxima reu-
nião da comissão, na terça-feira
(14), e depois seguirão para vota-
ção em plenário. A comissão,
agora, é composta pelos vereado-
res Acácio Godoy (PP), presiden-
te, Thiago Ribeiro (PSC), relator,
e Paulo Camolesi (PDT), membro.

O Poder Executivo vetou o pro-
jeto de lei 226/2022, de autoria de
vários vereadores, que estabelece
um regime de transição para as
reintegrações de posse no muni-
cípio. Foi vetado ainda o projeto
de lei complementar nº 13/2022,
também de autoria de um grupo
de parlamentares, que flexibiliza
os critérios para a apresentação
de documentos com a finalidade
de regularização fundiária.

O presidente da comissão sa-
lientou que os pareceres contrá-
rios vão se basear na fundamen-
tação das razões de veto apre-
sentadas pelo Executivo e não no

mérito das matérias. “Esta é uma
comissão fundamental para os
trabalhos do plenário, porque
faz a análise técnica e jurídica.
Não paramos no mérito das
questões, porque cada vereador
poderá expor sua posição política
no plenário. Não podemos fazer
retrabalho e temos prazos para
cumprir”, afirmou Acácio Godoy.
“A gente se ateve apenas aos vetos
e às suas considerações. Não re-
trocedemos no tempo para redis-
cutir o projeto porque são discus-
sões que já foram prestigiadas”.

A avaliação da comissão é
que as fundamentações apresen-

tadas nas razões de veto são mui-
to genéricas do ponto de vista le-
gal e por isso receberão os pare-
ceres contrários. Em plenário, os
vereadores deverão apreciar pri-
meiro os pareceres contrários da
comissão. Se os mesmos forem
acatados, estarão derrubados os
vetos do Executivo. Se os parece-
res forem rejeitados, então os ve-
tos serão colocados em votação.

VISITA TÉCNICA – Outra
definição adotada na reunião da
CLJR foi a realização de uma vi-
sita técnica conjunta antes da
emissão do parecer em relação ao
projeto de lei 251/2022, de auto-

ria do Poder Executivo, que au-
toriza o município a alienar um
terreno de 43 mil metros quadra-
dos, localizado no bairro Novo
Horizonte, para ser destinado a
um programa de habitação po-
pular do Governo do Estado, me-
diante a realização de licitação.

A comissão vai convidar re-
presentantes das comissões de
Finanças e Orçamento, Obras,
Serviços Públicos e Atividades
Privadas e de Meio Ambiente,
além de representantes do Po-
der Executivo, para uma visita
técnica à área que é objeto da
matéria. “O vereador e as comis-

sões não podem se ater em al-
guns temas apenas ao papel e
ao que está escrito. Algumas
questões requerem uma visita
técnica. O que está no papel pode
traduzir realidades que já se al-
teraram. Para evitar isso, vamos
fazer uma visita a essa área”,
explicou o presidente da CLJR.

Acácio Godoy disse que as
demais comissões serão convi-
dadas a emitir um parecer con-
junto em relação à matéria para
garantir a celeridade do proces-
so, que tramita em regime de
urgência. A visita técnica deverá
se realizar na próxima semana.
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Alex de Madureira reforça pedido pelo “Bom Prato”
Aldo Guimarães

Deputado se encontrou, nesta semana, com secretário estadual

Alex de Madureira se reuniu
na quarta-feira, 8, com o Secre-
tário de Desenvolvimento Social
do Estado de São Paulo, Guilher-
me Nascimento. O encontro ocor-
reu na Praça Ramos de Azevedo,
onde está localizada a secretaria
estadual, no centro histórico da
capital paulista. A principal pau-
ta do encontro foi a retomada das
ações para a implantação do Res-
taurante Bom Prato em Piracica-
ba. O parlamentar protocolou ofí-
cio e entregou ao secretário.

“Como já disse, anteriormente,
não medirei esforços para trazer esse
programa social para Piracicaba e,
desde o início do meu mandato, te-
nho me empenhado para conseguir
instalar uma unidade do Restau-
rante Popular Bom Prato na cida-
de”, afirmou Alex de Madureira.

Responsável pelas políticas re-

lacionadas ao desenvolvimento so-
cial da administração pública esta-
dual, a Secretaria de Desenvolvi-
mento Social do Estado de São Pau-
lo é quem coordena o programa e
sua implantação leva em conta cri-
térios socioeconômicos com o obje-
tivo de atender moradores de rua,
aposentados, desempregados, su-
bempregados e demais cidadãos
que se entram à margem do pro-
cesso produtivo, ou seja, todos que
se enquadrem dentro do concei-
to de vulnerabilidade social.

“A solicitação protocolada se
deve ao fato de Piracicaba ter uma
população em torno de 414 mil
habitantes, sendo que mais de 40
mil famílias estão inscritas no ca-
dastro único municipal. Portan-
to, um programa como o Bom
Prato que oferece alimentação de
qualidade e de baixo custo para a

população vulnerável do Estado de
São Paulo é mais do que necessá-
rio”, afirmou Alex de Madureira.

O Bom Prato oferece refeições

a preços acessíveis em uma rede de
59 restaurantes espalhados pelo
Estado. O almoço custa R$ 1 e o
café da manhã custa R$ 0,50.
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Projeto pretende retomar atividades nas escolas
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Vereadora discute interesse histórico de reservatório
A vereadora Silvia Morales

(PV), do Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua!”, esteve nesta terça-
feira (7) na Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural), reunida
com o Secretário Carlos Beltrame,
com a Assessora de Projetos Espe-
ciais de Gabinete, Rose Massarut-
to e com os arquitetos Marcelo
Guidotti e Marcelo Cachione, a fim
de discutir a iniciativa de um pro-
cesso de tombamento do reserva-
tório de água do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto) loca-
lizado na Rua XV de Novembro.

Considerando a grande reper-
cussão e interesse da população
quando da abertura do reservató-
rio localizado na rua Marechal
Deodoro para visitação, e conside-
rando que existem mais dois reser-
vatórios construídos nos mesmos
moldes, sendo um deles o Museu
da Água e o outro que se encontra
desativado há anos, e tem um po-
tencial histórico, cultural, arquite-
tônico e turístico que pode vir a ser
explorado, a vereadora defendeu o

reconhecimento desse patrimônio
histórico através do tombamento.

O arquiteto e diretor do depar-
tamento de patrimônio histórico,
Marcelo Calcione, esclareceu que o
primeiro passo é oficiar o Codepac
(Conselho Municipal de Defesa do
Patrimônio Cultural), para que,
após deliberação do Conselho, dê
início ao processo de tombamento.

Para iniciar tal projeto o Man-
dato Coletivo conta com o arquite-
to Marcelo Guidotti, que se dispôs
a participar de forma voluntária,
colaborando com a instrução téc-
nica do processo de tombamento,
se assim deliberar o Codepac.

“Piracicaba tem um enorme
potencial turístico e nós, enquan-
to Poder Público, devemos prezar
pela proteção dos patrimônios his-
tóricos e culturais, abrindo tam-
bém para a população a possibili-
dade de acesso e visitação de obras
especiais, com grande valor histó-
rico e arquitetônico”, disse Silvia
Morales, que também é engenhei-
ra civil. Ela acrescentou “para a

engenharia, nada é perdido, po-
dendo ser recuperada eventual
estrutura que possa apresentar
algum risco à segurança do local”.

Marcelo Cachione, estudio-
so da área, destacou que esses
reservatórios foram construídos
na década de 1880, em um sis-
tema construtivo baseado na ar-
quitetura industrial italiana. Ele

relembrou, ainda, que Piracica-
ba foi uma das 3 cidades pio-
neiras no Brasil no abastecimen-
to de água, o que demonstra a
importância desses reservatóri-
os, inclusive a nível nacional.

Os representantes do Executivo
acharam interessante a iniciativa, e
disseram que buscarão dar à maté-
ria o devido encaminhamento.

O grupo de organização para
o retorno do projeto Humor na
Sala de Aula, como parte da pro-
gramação em comemoração aos 50
anos do Salão Internacional de
Humor, comemorado neste ano,
conta com o apoio da vereadora
Silvia Morales (PV), do Mandato
Coletivo “A Cidade é Sua”. Houve
uma reunião de trabalho, da qual
participaram Fernanda Schmitt e
Thiago Marquezin, assessores do
Secretário de Educação, Bruno
Roza, Junior Kadeshi, Diretor do
Salão de Humor, Eduardo Ducat-
ti, funcionário da Semac, João
Gambaro, do Núcleo de Proje-
tos da Diretoria de Ensino, de
Erasmo Spadotto, artista gráfi-
co e Pablo Carajol, representan-
do a vereadora Silvia Morales.

De acordo com a vereadora,
“o projeto Humor na Sala de Aula
é importante, pois valoriza a parti-
cipação dos alunos, crianças e ado-
lescentes e possibilita aos mesmos
conhecer a grandiosidade do Sa-
lão Internacional de Humor para a
formação crítica da sociedade”.

Para Fernanda Schmitt, “o
interesse da Secretaria de Educa-
ção é aumentar a adesão e a parti-
cipação das unidades escolares e
dos alunos e isso servir como estí-
mulo para o processo de formação”.

Segundo Junior Kadeshi, o
projeto retorna em um momen-
to muito especial, em que se co-
memora os 50 anos do Salão
Internacional de Humor e isso
é muito significativo”.

O projeto Humor na Sala de
Aula tem a intenção de capacitar
professores das redes públicas
municipal e estadual se estenden-
do para escolas particulares, sobre
o tema, “Desenho de Humor”,
usando as 4 categorias gráficas do
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba, bem como estimular nos
alunos que enviem os trabalhos
para a seleção pelo Salãozinho de
Humor.  O   trabalho com os pro-
fessores deverá ser realizado du-
rante o mês de abril. As oficinas de
desenho de humor serão ministra-
das por dois artistas visuais: Eras-
mo Spadotto e Eduardo Grosso.

Assessoria Parlamentar

Silvia Morales participou, na terça-feira, 7, de reunião na Semac

O trabalho visa, além de ca-
pacitar o professor, levar ao alu-
no a confiança de poder desco-
brir na arte o dom do desenho.
Esboçar, finalizar e criar históri-
as onde possa contar essas histó-
rias usando imagens como meio

de comunicação e linguagem vi-
sual. Após as oficinas abertas às
professoras da rede municipal,
estadual e particular também de-
verão ocorrer visitas às escolas
para se desenvolver o trabalho di-
retamente com os alunos e alunas.

Divulgação

Vereadora Silvia Morales (PV), do Mandato Coletivo “A Cidade é
Sua”, colabora na organização do Projeto Humor na Sala de Aula

JARDIM MONUMENTO
Na última segunda-feira (6), a
vereadora Ana Pavão (PL) foi
chamada pelos moradores do
Jardim Monumento para to-
mar conhecimento da atual
situação de tráfego do bairro.
No local, a parlamentar se
deparou com um buraco que
afetou toda a extensão da rua
Cel. Manoel da Mota Pacheco.
De acordo com a vereadora, os
moradores da rua estão apre-
ensivos porque, quando cho-
ve, o buraco fica cheio de água
e torna-se uma armadilha para

Assessoria Parlamentar

os carros. Além disso, quando
não está chovendo, as pedras
escapam do buraco e batem
na lataria dos carros. Ana Pa-
vão encaminhou ao Executivo,
nesta terça-feira (7), a indica-
ção nº 767/2023, com a solici-
tação de uma ação efetiva de
tapa-buracos na região. “En-
tendemos que o período de
chuvas prejudica a cidade in-
teira e o instrumento de indi-
cação ao Executivo é de suma
importância para ambos os
lados”, diz a parlamentar.

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURALTURALTURALTURALTURAL

Sema serve de referência
em projetos agrícolas

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), recebeu na tarde de terça-fei-
ra, 7, representantes da Prefeitura
de Bebedouro, os servidores públi-
cos Victor Barbieri Ribeiro e Flá-
via Gaspar Ferrari, do Departa-
mento Municipal de Agricultura,
Abastecimento e Meio Ambiente.

O objetivo da visita foi conhe-
cer os trabalhos realizados pela
Sema na elaboração dos mapas
de georreferenciamento das es-
tradas rurais de Piracicaba, que
teve início em 2018 e foi finaliza-
do em 2020, apresentando todas
as coordenadas dos 811 quilôme-
tros de estradas de Piracicaba. A
Sema também orientou os técni-
cos a buscar mais informações
sobre o programa estadual Rotas
Rurais, que tem o objetivo de ofe-

recer um endereçamento das pro-
priedades rurais, de forma a fa-
cilitar a localização no mapa.

De acordo com os servido-
res de Bebedouro, a equipe tem
acompanhado os serviços da
Sema e está buscando referên-
cias para aprimorar e propor
novas políticas públicas no se-
tor agrícola de Bebedouro.

“Ficamos felizes de servir
como referência para Bebedouro
e poder contribuir com a elabo-
ração de novos programas de fo-
mento à agricultura no estado.
São poucos os municípios do Es-
tado que possuem o mapa de ge-
orreferenciamento de estradas
rurais e Piracicaba têm o privilé-
gio de servir como exemplo des-
te importante trabalho e outros
programas de agricultura”, dis-
se a secretária Nancy Thame

Thais Passos/SEMA

Técnicos do departamento de Agricultura de Bebedouro visitaram a Sema
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A importância da valorização da advocacia
Conselheiro seccional  da OAB, Antônio Gonçalves ministrou palestra na OAB de Piracicaba

Na noite de terça-feira, 7, a
OAB de Piracicaba recebeu a visita
do Conselheiro Seccional Antonio
Gonçalves, que ministrou palestra
sobre a Valorização da Advocacia.
Além de Conselheiro Secional da
OABSP, ele é presidente da Comis-
são de Valorização da Advocacia, é
pós-doutor em Ciências Jurídicas
pela Universidade de La Matan-
za, Doutor e Mestre pela PUC-SP,
e tem percorrido o estado fazen-
do palestra para fomentar os de-
bates acerca de sua comissão.
Nesta semana ele esteve também
em Boituva, Itapetininga, Votu-
poranga e Hortolândia. Gonçalves
conversou com A Tribuna Piraci-
cabana e comentou sobre os temas
que sua comissão tem debatido.

Qual a importância da
valorização da advocacia?

A advocacia sofreu consequ-
ências em seu cotidiano laboral em

decorrência direta dos efeitos da
pandemia do COVID-19. Audiên-
cias virtuais, sustentações orais à
distância, ausência de contato nos
fóruns e atendimento somente via
e-mail foram algumas das modifi-
cações. No entanto, alguns profis-
sionais não se adaptaram a essa
realidade, outros foram cercados
pelas incertezas econômicas da
manutenção da atividade. Assim,
a valorização da advocacia perpas-
sa pelo necessário debate acerca de
quatro temas centrais: Ética, prer-
rogativas, honorários e a valoriza-
ção da profissão. A Comissão de Va-
lorização da Advocacia está empe-
nhada em capacitar, valorizar e for-
necer conhecimento para os causí-
dicos e causídicas em prol de novos
caminhos ante às adversidades.

A questão dos honorá-
rios preocupa?

No Brasil temos 1.200 facul-

dades de Direito ante a 1.100 fa-
culdades no resto do Mundo so-
madas, logo, temos um volume
grande de instituições, o que im-
plica dizer que, se por um lado há
a democratização do ensino, por
outro, há uma dificuldade de for-
necimento adequado de conteú-
do e/ou aprendizagem, o que, se-
guramente reflete do exame da
OAB após cinco anos, com média
de 81% de reprovação. A questão
é que a faculdade não prepara o
estudante para a atividade labo-
ral cotidiana e as dúvidas acerca
de suas prerrogativas, do que
pode ou não ser feito em termos
de publicidade nas redes sociais
e, principalmente, como fazer
reuniões e cobrar honorários são
preocupações recorrentes.

E qual seu conselho
para à jovem advocacia
sobre o tema?

Atender o cliente e cobrar
honorários são duas atividades
que se complementam, todavia,
são complexas de se realizar. O
cliente sempre irá lutar por mi-
norar o quanto a ser pago, por-
tanto, consulte colegas e, especi-
almente, tenha a tabela de ho-
norários como referência, mas,
não cobre abaixo da média do
mercado, porque ao fazer isso
haverá uma depreciação como
profissional e, ao mesmo tempo,
os demais colegas também terão
esse preço como uma referência
negativa, o que certamente, des-
valoriza a advocacia. Ainda que
em tempos pós pandemia haja
maior dificuldade, procure sua
subseção, e cobre o justo, o cli-
ente avaliará se você é um pro-
fissional qualificado e capacita-
do para a atividade e se a con-
clusão for positiva você será con-
tratado. A advocacia agradece!

Divulgação

Gonçalves destaca os temas que sua comissão tem debatido
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Câmara entrega Título a empresário cervejeiro
SSSSSICREDIICREDIICREDIICREDIICREDI

Pagamento com pontos representa
36% das compras no marketplaceO empresário do ramo cerve-

jeiro Nirlei Baumgartner será ho-
menageado com o título de Cida-
dão Piracicabano em reunião sole-
ne que será realizada hoje, 10, às
19h30, no Salão Nobre “Helly de
Campos Melges”. A homenagem foi
instituída através do decreto legis-
lativo 49/2022, de autoria do pre-
sidente da Câmara Municipal de
Piracicaba, Wagner de Oliveira, o
Wagnão (Cidadania) e do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL).

Nascido na cidade de Rio Cla-
ro/SP, Nirlei Baumgartner traba-
lhou desde cedo para custear os
estudos. Ele iniciou a carreira na
Cervejaria Brahma, atual Ambev,

que custeou o curso de mestre cer-
vejeiro para o funcionário. Em
1998, Nirlei decidiu iniciar-se no
mercado de cervejas, através da
fundação da Cervejaria Baumgar-
tner, atualmente denominada
Brew Center. De acordo com os
autores do decreto, a empresa foi
considerada a melhor cervejaria
artesanal do Brasil, segundo a
Abracerva (Associação Brasileira
das Cervejarias Artesanais).

A Brew Center possui hoje qua-
tro filiais e uma rede com mais de
180 distribuidores em toda a região
sudeste do Brasil. É ainda proprietá-
ria das marcas Villa Alemã e St.
Patrick´s. A cervejaria já conquistou

24 medalhas de ouro, prata e bronze
nos principais concursos do mundo,
como os realizados na Inglaterra,
Espanha, Chile, Colômbia, Equador
e em Blumenau/SC e no “Mondial
de La Bierre”, no Rio de Janeiro.

Torcedor do Quinze de Piraci-
caba, o empresário considera a cida-
de como aquela que o acolheu e onde
nutre laços com a comunidade.

A cerimônia de entrega do tí-
tulo de Cidadão Piracicabano ao
empresário é aberta ao público e
será transmitida, ao vivo, pela TV
Câmara Piracicaba (canais 11.3 do
sinal aberto digital, 4 da Net/Cla-
ro e 9 da Vivo) e pelas redes soci-
ais do Legislativo piracicabano.

O  Shopping do Sicredi pas-
sou a possibilitar o uso de pontos
do programa de recompensas de
seus cartões de crédito para com-
pras na plataforma. A modalida-
de pode ser utilizada para paga-
mento do valor total de um pro-
duto ou com complemento de
outro meio de pagamento, como
pix ou cartão de crédito. Em me-
nos de dois meses o uso dos pon-
tos representa 36% do valor
transacionado na plataforma.

Considerando os meios de pa-
gamento disponibilizados pelo Sho-
pping do Sicredi, os pontos foram
utilizados em 31% das compras rea-
lizadas no período. Atualmente, são
cerca de 1.3 milhão de cartões de cré-
dito participantes do programa de
recompensas da instituição, refor-
çando a importância deste meio de
pagamento para compras online.

“Nossa estratégia passa por
ampliar a presença no ciclo de
vida e consumo dos associados,

em um ambiente integrado aos
nossos canais digitais. A possi-
bilidade do uso de pontos dos
nossos cartões para todos os as-
sociados é mais um passo neste
sentido”, explica Leonardo Me-
nezes, superintendente de Ma-
rketplace e Parcerias do Sicredi.

O marketplace está disponí-
vel em shopping.sicredi.com.br,
pelo internet banking, ou pelo
menu dos aplicativos da insti-
tuição, Sicredi e Sicredi X.
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Sesc Piracicaba recebe
bandas de punk/hardcore
Referência na cena europeia, os holandeses do Disturbance se
apresentam junto com a banda piracicabana The Mullet Monster Mafia

Realizando sua primeira tur-
nê na América do Sul, a lendária
banda punk de Roterdam/Holan-
da, Disturbance, divide o palco
com a banda piracicabana The
Mullet Monster Mafia hoje à noi-
te, 10, a partir das 20h, no Tea-
tro do Sesc Piracicaba. Juntos
para apresentação única, a ban-
da de punk/hardcore Disturban-
ce é referência na atual cena eu-
ropeia, com participação em fes-
tivais no continente, Ásia e Áfri-
ca. The Mullet Monster Mafia
nasceu em Piracicaba há 12 anos
e é conhecida por ser uma das
principais bandas sul-americanas
no gênero surf punk, metal e

psychobilly, possuindo uma res-
peitosa coleção de histórias com
cinco turnês na Europa, prêmios,
cinco álbuns e outros EP’s.

O show faz parte do projeto re-
alizado pelo Sesc intitulado ‘Legião
Estrangeira’, no qual procura mos-
trar a arte sem fronteira, em todas
as suas linguagens, produzida por
artistas estrangeiros, em apresen-
tações pensadas para enriquecer o
olhar sobre as diferentes formas de
expressão da arte no mundo.

Os ingressos já estão à ven-
da pelo site https://www.sescsp.
org.br/programacao/disturbance-
mullet-monster-mafia/ e nas
bilheterias da unidade. The Mullet Monster Mafia mistura o surf punk, metal e psychobilly

Divulgação
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Seis novos filmes e volta do clássico "Titanic" às telonas
Fotos: Divulgação

Um final de semana carre-
gado de filmes para todos os gos-
tos. Além do esperado retorno do
majestoso "Titanic", que volta às
telas 25 anos após sua estreia,
tem ainda dois filmes de anima-
ção, dois de terror, uma comé-
dia e a emocionante aventura "O
Menino e o Tigre", que deve en-
cantar crianças e adultos.

"TITANIC", o épico român-
tico de James Cameron que ganhou
11 Oscars e figura entre as três mai-
ores bilheterias de todos os tem-
pos, volta às telas em comemora-
ção aos 25 anos de sua estreia no
final de 1997. A história quase to-
dos conhecem. Embalada a icônica
canção "My Heart Will Go On", na
voz de Celine Dion, a trama acom-
panha dois jovens, a aristocrata
Rose (Kate Winslet) e o pobre Jack
(Leonardo DiCaprio) que se conhe-
cem e se apaixonam a bordo do lu-
xuoso transatlântico Titanic, que
acaba se chocando com um iceberg
e naufraga. Mesmo frente à tragé-
dia inesperada, Rose e Jack per-
manecem fiéis ao seu amor. Ato-
res como Bill Paxton, David War-
ner e Bernard Fox, , já faleceram,
assim como a veterana Gloria Stu-
art, que revive Rose aos 101 anos e
que narra o filme a partir dos dias
modernos. Glória, que faleceu em
2010 aos 100 anos, era a única in-
tegrante do elenco que estava viva,
com 2 aninhos, em 1912, quando
ocorreu o naufrágio do navio.

"O MENINO E O TIGRE"
(The Tiger 's Nest) é uma encanta-
dora aventura italiana dirigida por
Brando Quilici e filmada no Nepal,
região dos Himalaias.Mostra a jor-
nada de Balmani, um menino ór-
fão, e um filhote de tigre que ele
resgatou e tenta protegê-lo de ca-
çadores cruéis.Os dois criam uma
bela amizade e companheirismo e
proteção. Muita aventura em meio

a paisagens incríveis e um ator sim-
pático como Sunny Pawar, ator
mirim que saiu das favelas de
Mumbai, na Índia e ganhou fama
internacional ao protagonizar o
comovente filme "Lion - Uma Jor-
nada Para Casa", em 2016.

"OFERENDA AO DEMÔ-
NIO" (The Offering) é um filme
de terror e suspense que foi bem
recebido pela crítica e pelo públi-
co. Na trama, após o desapareci-
mento de uma jovem judia, o filho
de um agente funerário volta para
casa com sua esposa grávida na
esperança de se reconciliar com
seu pai. Mal eles sabem que logo
abaixo no necrotério da família,
um antigo mal com planos sinis-
tros para o feto se esconde den-
tro de um cadáver misterioso. Só
para fãs do gênero. Filmado em
Sofia, na Bulgária, é o primeiro lon-
ga do diretor Oliver Park, assíduo
realizador de curtas de terror.

"PEARL" é um elogiado fil-
me "slasher" (subgênero de fil-
mes de terror) e sequência do
também elogiado "X - A Marca
da Morte", visto aqui em agosto
do ano passado.E ainda neste
ano teremos o terceiro filme da
série "X" com "MaXXXine" Nes-
te segundo filme, com muitas
cenas perturbadoras, o sonho da
jovem Pearl, que deseja ser uma
estrela de cinema, acaba se trans-
formando em um sangrento
pesadelo.,Com grande aprovação
do público e da crítica, o filme
virou sensação entre os fãs do
gênero. Os críticos destacaram a
performance eletrizante e assus-
tadora da atriz britânica Mia
Goth, filha de mãe brasileira e neta
da atriz carioca Maria Gladys.

OUTROS FILMES - A nova
comédia nacional do diretor Hsu
Chien, "Desapega!" traz Glória Pi-
res como uma mãe que precisa se

No épico romântico Titanic, Kate Winslet e Leonardo DiCaprio vivem
dois jovens que se apaixonam à bordo de navio que naufraga

Em O Menino e o Tigre, jovem e um filhote de tigre vivem uma
encantadora história e criam um forte vínculo de confiança e afeto

controlar para não voltar à com-
pulsão das compras e também acei-
tar que Duda (Maisa Silva), sua
única filha, está saindo de casa. Na
animação sino-americana "Rock
Dog - Uma Batida Animal", de
Anthony Bell, o talentoso cachorro
Bodi é obrigado a se juntar ao sho-
sinow de um grupo de artistas para
restaurar o bom nome da banda
de rock. E a também animação "Per-
limps", brasileira e dirigida por Alê

Abreu, mostra a jornada de aven-
tura de dois agentes secretos de
reinos rivais, um do Sol e outro da
Lua, para encontrar os Perlimps,
criaturas misteriosas capazes de
encontrar um caminho para a paz
em tempos de guerra. Com todas
essas boas opções nas telas, vale a
pena pegar um cineminha, ainda
mais que, até o próximo dia 14, os
ingressos custarão apenas R$ 10
para qualquer filme e horário.
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Cortejo do Baque Caipira comemora uma década
“Um povo vivo é um povo com

muitas histórias para contar”. Esse
pensamento, partilhado pelos po-
vos da Amazônia, toma forma di-
ante do encontro das pessoas que
compartilham as manifestações da
cultura popular, como as festas de
Carnaval. Transportando essa fra-
se para Piracicaba, o grupo percus-
sivo de maracatu Baque Caipira
convida a população para o tradi-
cional Cortejo de Pré-carnaval do
Baque Caipira, sábado, 11, às 15h.

O cortejo possibilita histórias
que começam bem antes do dia da
atividade, mas que são potenciali-
zadas no encontro. Às 15h, tem iní-
cio a concentração na praça dou-
tor Tibiriçá, no Centro, com disco-
tecagem com o projeto N’Calma, co-
letivo de músicos, artistas e produ-
tores que atuam na região metro-
politana de Campinas desde de
2009, unindo arte, música e cida-

dania. Na sequência, o destaque
fica com a potência histórica da
caminhada, que segue pelas memó-
rias de resistência da cidade, do
povo negro e indígena, já que se
desenha no trajeto uma Rota Ne-
gra, com saída da praça Tibiriçá,
antigo cemitério de negros escravi-
zados; passando pela Igreja de São
Benedito, patrimônio da comunida-
de negra de Piracicaba; finalizando
o percurso no Largo dos Pescado-
res, território do povos nativos, os
paiaguás, e também local de rotas
de fuga de pessoas escravizadas.

Conduzido pelas batidas do
maracatu de baque virado e com
elementos e personagens carac-
terísticos das nações de Pernam-
buco, mas reinventados a partir
da linguagem e referenciais lo-
cais, o Cortejo é composto por um
corpo percussivo, formado por
instrumentos como agbês, gan-

Escolha seu caminho Nhô
Quim, três passos para o

céu, ou dois para o inferno
Olá, alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos muito bem
vindos ao nosso espaço semanal,
livre de amarras, contratos, cala-
bocas ou qualquer outra coisa do
gênero, aqui as opiniões são GE-
NUINAS e ninguém diz aos co-
lunistas da família PASSE DE
LETRA como agir, falar ou opi-
nar sobre quaisquer que sejam
os assuntos. Tenho muito dó do
centenário Nhô-Quim que vive
preso a pessoas, ou seja, por con-
tratos "muito mal feitos", ou por
ser "amiguinho" de alguém.

Pelo andar da carruagem
o veneno está saindo de dentro
do próprio clube, as informa-
ções que eram para serem "si-
gilosas" trafegam por grupos de
"whats" mesmo antes do anun-
cio oficial do clube sobre o mais
simples que seja o assunto. Vi-
rou uma verdadeira terra de
ninguém, e como dizia meu sá-
bio bisavô, Francisco Romagno-
li, que teve participação funda-
mental na construção do então
majestoso "Barão de Serra Ne-
gra": "Cachorro de muitos do-
nos passa fome". O "arauto"
passa por dentro de todos os de-
partamentos, coleta o maior nú-
mero de informações possíveis
sobre os trabalhos e planejamen-
tos do departamento de futebol
e como um dragão do mal, sai
cuspindo fogo, sarcasmo e iro-
nias de tudo o que ouviu.

O XV está a três passos do
céu, mas ao mesmo tempo a dois
do inferno, uma vitória em Lins
fora de casa, já coloca o alvine-
gro mais uma vez na briga pela
classificação entre os oito melho-
res, e ai se inicia outra competi-
ção. O mata-mata não é para

qualquer um, e Cléber Gaúcho
sabe muito bem como trabalhar
nessa situação. Faltando sete
rodadas, não se pode mais per-
der pontos em Piracicaba, e ain-
da precisa buscar um algo a
mais na casa dos adversários.

Já ficaram para trás os
dois mais preparados times e
com o maior investimento en-
tre os dezesseis participantes,
Ponte e Novorizontino vence-
ram aqui no Barão, mas como
já disse aqui mesmo e nos mi-
crofones da Rádio Difusora,
essas derrotas já eram espera-
das, os erros mortais foram os
pontos perdidos para Taubaté,
Juventus, São Caetano e Prima-
vera, sem contar o Oeste aonde
o XV saiu na frente, mas não
teve competência para segurar.

Neste sábado o XV pode ter
outra estreia o centroavante An-
derson Cavalo de 36 anos, vem
para reforçar o ataque do Nhô-
Quim. O atleta já conhece a com-
petição, pois já defendeu no es-
tado o Guarani, São Bento, No-
vorizontino, Bandeirante, Ser-
tãozinho, Portuguesa, Votupo-
ranguense, Marília, Noroeste,
Penapolense e outros times do
interior. O Atleta estava em ati-
vidade no União Rondonópolis
MT, e neste último dia 08/02,
atuou os noventa minutos.

Sábado é o dia da retoma-
da das rédeas da competição, a
torcida (verdadeira) está junto
com o XV, mesmo de longe, pelo
rádio, TV ou internet as emo-
ções e vibrações boas são passa-
das, às vezes nem tudo o que
está muito perto é o melhor.
Vamos XVZÂO, com força, fé e
foco rumo à primeira divisão.

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

zás, alfaias, caixas e gonguê; e pela
corte real, composta por porta-es-
tandarte, dama do paço, baianas,
caboclos, lanceiros, catirinas, tra-
balhadores rurais, vassalos, bai-
ana rica, orixás, povo de santo e
a realeza. Como rei, o represen-
tante do batuque de umbigada,
Pedro Soledade; como rainha,
Ediana, do samba de lenço; do
hip hop, a princesa Mayra Kristi-
na Camargo e o príncipe Bira
Pper. Essas são algumas das po-
tentes histórias que irão compor
essa grande festa popular em exal-
tação à cultura afro-caipira ex-
pressa no território piracicabano.

Com uma preparação e pro-
dução que já passa de oito meses,
com mais de uma centena de pes-
soas envolvidas, tecidos, figurinos
e instrumentos ganhando novos
contornos, horas de ensaio e uma
energia vibrante de vida, o Corte-

jo é um projeto que honra a histó-
ria da cidade, que valoriza a cul-
tura e que dá início às comemora-
ções dos 10 anos do Baque Caipira
e ao projeto “Maracatu Baque Cai-
pira se esparra pelos chãos”, que
foi contemplado no ProAC Edital
38/2022 de Cultura Popular.

Os dois anos em que o cor-
tejo não foi realizado, 2021 e
2022; as comemorações pelos 10
anos de história do Baque e o
início do projeto “Maracatu Ba-
que Caipira se esparra pelos
chãos” formaram a tríade que
impulsionou ainda mais o dese-
jo de festejar o carnaval, por isso,
após o Cortejo, já no Largo dos
Pescadores, a festa continua com
discotecagem com projeto
N’Calma e, para finalizar a noite,
show “Thereza Alves e Lu Garcia
cantando à vontade com Maikão,
André Grella e Renato Borghi”.

SSSSSITEITEITEITEITE

Vacinação agendada contra
Covid acontece sábado, 11

O Departamento de Imuniza-
ção da Vigilância Epidemiológica,
vinculado à Secretaria de Saúde de
Piracicaba, realiza neste sábado, 11,
vacinação contra a Covid-19, agen-
dada por meio do site do Vacinapi-
ra. A intenção é ampliar a cobertu-
ra na cidade e dar oportunidade
para que as pessoas que estudam
ou trabalham durante a semana
(crianças e adultos) consigam se
organizar para receber uma dose
do imunizante ou sair do atraso.

O destaque para esta ação está
na liberação da dose de reforço
(terceira dose) para crianças com
idade de 5 a 11 anos que tomaram
a segunda dose há mais de 4 me-
ses. As outras vacinas liberadas
para este sábado são: primeira
dose para crianças com idade de
seis meses a 11 anos; segunda dose
para crianças com idade de seis
meses e 2 anos que tomaram a
primeira dose há mais de 4 sema-
nas; segunda dose para crianças
com idade de 5 a 11 anos que to-
maram a primeira dose da Pfizer
pediátrica há mais de 8 semanas;
doses de reforço – terceiras e/ou
quartas doses – para pessoas com

mais de 18 anos e que tomaram a
última dose há mais de 4 meses.

Conforme lembra o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, três
unidades de saúde vão receber esta
ação especial de imunização. “Con-
versamos com as equipes e decidi-
mos montar esta estratégia para
ampliar ainda mais o alcance da
nossa vacinação para os piracica-
banos. A partir das 8h de sábado
teremos as unidades UBS Caxam-
bu e CRAB Santa Teresinha para
atender o público de seis meses a 11
anos e a UBS Centro que vai aten-
der o público adulto, com 18 anos
ou mais. Por isso, quem estiver com
a imunização em atraso ou em tem-
po de tomar sua dose de reforço,
que faça seu agendamento e vá à
unidade receber a vacina”, afirmou.

A Secretaria de Saúde reforça
que para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência em
Piracicaba e comprovante de vaci-
nação com a última dose. Além
disso, ainda é obrigatório o uso
de máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SR. MARCOS ALBERTO OLAIA
TITONELI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 42 anos,
filho do Sr. Jose Mauricio Tito-
neli e da Sra. Sonia Regina
Olaia Titoneli, era casado com
a Sra. Marisa Aparecida de Bar-
ros Titoneli. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADÃO AMARO faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 65 anos, filho dos finados
Sr. Jose Amaro e da Sra. Izau-
ra Alexandre Amaro, era casa-
do com a Sra. Creuza Vieira
dos Santos Amaro; deixa os fi-
lhos: Antonio Marcos Vieira
dos Santos Amaro, casado
com a Sra. Vivian Molina Ama-
ro; Tania Amaro de Oliveira,
casada com o Sr. Abner Felipe
de Oliveira e Cristiane Vieira
dos Santos Amaro, casada
com o Sr. Carlos Alberto dos
Santos. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “A” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA THERESINHA
FERRAZ CANTO KRAIDE fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 94 anos, filha dos fi-
nados Sr. Joaquim Antonio do
Canto e da Sra. Francisca Fer-
raz do Canto, era viúva do Sr.

Anuar Kraide; deixa os filhos:
Luis Marcos Canto Kraide, já
falecido; Afonso Celso Canto
Kraide, casado com a Sra.
Chennorik Kalajian Delgado
Kraide e Ana Beatriz Canto
Kraide. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLENE PREZOTTO fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 61 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Prezotto e da
Sra. Mercedes Boni Prezotto;
deixa o filho Leonardo Prezot-
to Ferreira Grosso. Deixa ir-
mãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, às 15h00 no
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO FERNANDES
AGUILAR faleceu ontem, nesta
cidade, contava 72 anos, filho
dos finados Sr. João Aguilar e
da Sra. Aparecida Bonamin Agui-
lar, era casado com a Sra. Anto-
nia Aparecida Svazati Aguilar;
deixa o filho: Gerson Antonio Vi-
eira, casado com a Sra. Bete
Francisco de Souza Carvalho.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOSEPHINA BORTOLE-
TO ORIANI faleceu ontem,
nesta  c idade,  contava 87
anos, f i lha dos f inados Sr.
Angelo Bortoleto e da Sra.
Maria Perin, era viúva do Sr.
Luiz Oriani. Deixa irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu se-

pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “03” do Veló-
r io do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
men tos  de  pesar  da  Ab i l
Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCOS CESAR SEVERI-
NO faleceu ontem, na cidade
de Limeira/SP, contava 57
anos, filho do Sr. Luiz Severi-
no e da Sra. Sonia Helena Bor-
ghesi Severino, era casado
com a Sra. Andreia Cristina
Ventura; deixa a filha: Julia
Scaringi Severino. Deixa ir-

mãos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA VALERIA DE OLI-
VEIRA SILVA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 60
anos de idade e era casada
com o Sr. Luiz Antônio da Sil-
va. Era f i lha do Sr.  Al t ino
Florêncio de Oliveira e da Sra.
Izabel São Pedro de Oliveira,
falecidos. Deixou irmãos, so-
brinhos, demais familiares e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 09:00 hs sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende –
Sala 01 seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DIRCE MARIA MOURA
MELEGA faleceu anteontem  na
cidade de Piracicaba, aos 69
anos de idade e era viúva em 1ª
núpcias do Sr. Antonio Ecio Me-
lega e casada em 2º núpcias
maritalmente com o Sr. Alcindo
Alexandre Olicheski. Era filha do
Sr. Sebastião de Moura e da
Sra. Nair Potequi, falecidos.
Deixa os filhos: Anderson de
Moura Melega, Andreia Cristina
de Moura Melega, já falecida.
Deixa também 02 netos e 03
bisnetos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ROSA BARBIERI
CALDERAN faleceu dia 07 pp  na
cidade de Piracicaba, aos 83
anos de idade e era viuva do Sr.
Francisco Calderan. Era filha do
Sr. Francisco Barbieri e da Sra.
Maria Sabadin, falecidos. Deixa
o filho: Geraldo Francisco Cal-
deran. Deixa demais parentes e

amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem às 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade - Sala 03, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AMAURI GOLINELI faleceu
anteontem na cidade de São
Pedro, contava 68 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Isa-
bel Aparecida Fernandes Goli-
neli. Era filho do finado Sr.José
Golineli e da Sra.Lourdes Fer-
raz Golineli.Deixa a filha: Fer-
nanda Golineli Duarte.Deixa ir-
mãos, sobrinho, demais paren-
te e amigos. O seu sepultamen-
to deu se ontem saindo o fére-
tro ás 10:30 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus –Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ORLANDO PEREIRA DA SIL-
VA faleceu anteontem na cida-
de de São Paulo, contava 90
anos de idade e era casado
com a Sra.Ana Eva Fuentes
Pereira. Era filho dos finados
Sr.Jose Pereira da Silva e da
Sra.Benedicta Maria Jose. Dei-
xa os filhos: Marcos, Fatima e
Angela. Deixa netos e demais
parentes. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás
14:30 h do Velório Municipal de
São Pedro seguindo para o Ce-
mitério da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  09/2023

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico  nº 09/2023, Processo: 168/
2023, que tem por objeto a Aquisição de Produtos Hortifrutigranjeiros.  As propostas serão
acolhidas com início no dia 13/02/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 28/02/
2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 28/02/2023.
Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão
pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br.
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito
a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br. São Pedro,
09 de fevereiro  de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 10/2023 - Processo nº: 169/2023 - Objeto: aquisição
de Coffe Break e Kit Lanches - Início da Sessão Pública: 28/02/2023 às
09:00 horas,  na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osó-
rio, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposi-
ção no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 09 de
fevereiro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO CONVIVIO VILA RICA

CNPJ 04.782.846/0001-81

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Associação dos Amigos do Convívio Vila Rica,
no uso de suas atribuições, convoca os demais associados
para a Assembleia Geral Ordinária que se fará realizar no próxi-
mo dia 18 de março de 2.023, nas dependências da portaria do
próprio Condomínio, às 13:30 horas em primeira convocação
com a maioria absoluta dos associados, e as 14:00 horas em
segunda convocação, com pelo menos 1/3 dos associados, a
fim de deliberarem sobre os seguintes assuntos:
a) Aprovação da previsão orçamentária e aprovação das contas
de 2022
b) Regularização das Chácaras
c) Informações sobre as obras realizadas
d) Outros assuntos de interesse dos associados

Piracicaba, 10 de fevereiro de 2.023

Agnaldo Luciano Souto
Presidente

ASSOCIAÇÃO DOS TRABALHADORES METALÚRGICOS
APOSENTADOS, PENSIONISTAS E IDOSOS DE PIRACICABA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Sr. Juraci Goes – Presidente da ASSOCIAÇÃO DOS TRABA-
LHADORES METALÚRGICOS APOSENTADOS, PENSIONISTAS
E IDOSOS DE PIRACICABA, no uso das atribuições que lhe
confere o estatuto da associação, convoca os associados, em
conformidade com o Estatuto vigente, Art.26° parágrafo VII e
Art.27°, para se reunirem  em Assembleia Geral Ordinária, a
ser realizada no dia 25 de Fevereiro de 2023, (sábado), às
8h00min, em primeira convocação, com a presença de 2/3 do
número total de associados e, as 09h00min, em segunda e
última convocação, com qualquer número de associados, a se
realizar, na Sede da Associação dos Trabalhadores Metalúrgicos
Aposentados, Pensionistas e Idosos de Piracicaba , sita à Praça
Antônio de Pádua Dutra, 1031/1041, Centro, Piracicaba/SP.

Piracicaba, 07 de fevereiro de 2023.

Juraci Goes Presidente



A10
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 10 de fevereiro de 2023

3 AN
OS

PERSONALIDADE EM DESTAQUE
Atriz Isa Chiarion

Curtidinhas

Meus pais dizem que desde pequenininha eu sempre fui muito teatral. Como toda criança, eu gostava
de dançar, desfilar, fazer teatrinho e gravar vídeos no YouTube. Geralmente, essas manias passam
com o tempo, mais o meu gosto por isso só aumentou. Com 11 anos fui pra São Paulo estudar

teatro, TV e cinema e nunca mais parei. Foi por conta dos estudos que surgiram todas as oportu-
nidades. Sigo estudando, fazendo testes e tenho mais 2 contratos de trabalho pra esse ano.

Nome de batismo: Isadora Antônio Chiarion
Nascido em que cidade: Rafard/SP
Qual é sua maior qualidade? Determinação
E seu maior defeito? Sou impaciente.
Qual é a característica mais importante em um ser
humano? Sinceridade.
O que mais aprecia em seus amigos? Cumplicidade
Sua atividade favorita é: Atuar
Qual é sua ideia de felicidade? Estar cercada das
pessoas que eu amo e que os nossos dias se-
jam aproveitados com muita saúde.
E o que seria a maior das tragédias? As pessoas
deixarem de ter fé, de acreditar em Deus.
Quem gostaria de ser se não fosse você? Sílvio
Santos, rsrs.
Qual é sua viagem preferida? EUA/Flórida/Disney
Qual é sua cor predileta? Preta
Uma flor? Rosa
Um animal? Cachorro
E seu prato favorito? Parmegianna
Quais são seus autores preferidos? Willian
Shakespeare; Clarice Lispector;
E seus cantores (as)? Henrique & Juliano; Mai-
ara e Maraisa;
Seus filmes? Além do Universo; Como Eu Era
Antes de Você e todos de Super-Heróis (Vin-
gadores; Capitão América, etc).
Que superpoder gostaria de ter? De voar
O que mais detesta? Falsidade
Se pudesse viajar no tempo, para onde iria?
Para o futuro
Como gostaria de morrer? Dormindo
Qual é seu atual estado de espírito? Feliz e
realizada.
Que defeito é mais fácil perdoar? Ciúmes
Qual é o lema de sua vida? "Se faz sentido, se te
faz feliz e se faz a vida valer a pena, não res-
ta muito o que pensar".
Momento preferido do dia? Quando estou com
as pessoas que eu amo.
No que pensa quando acorda? Em dormir de novo
Uma mania? Roer as unhas
Gasta muito com? Maquiagem
Sonho de consumo não realizado? Só tenho 16
anos. Tenho muitos sonhos a realizar.
Lembranças de infância? Casa da minha vó.
Em que ocasião mente? Quando não quero sair
de casa.
O primeiro beijo? Essa pula
Uma vaidade? Meu cabelo
Qual é seu maior pecado?  Só conto em confis-
são pra Deus.

O que é sagrado para você? A família
Do que não gosta no seu corpo? Dos meus pés
O que faria com um prêmio de milhões de reais?
Investiria, viajaria muito.
Qual foi a maior tristeza de sua vida? A morte da
minha vó Mariana.
Como foi seu início de carreira? Comecei a car-
reira como modelo fotográfica. Na TV, o meu
primeiro trabalho foi fazendo figuração no
SBT na Novela As Aventuras de Poliana. De-
pois fiz a série Imagine 1, Acampamento de
Férias, Imagine 2, todas de produção da Ato-
res Unidos e que foi exibida na VTV/SBT.
Depois gravei o filme Lenda Imperial (não foi
lançado ainda). Sou elenco de apoio da Novela
Poliana Moça (atualmente exibida pelo SBT).
Participei de TAGEM (Todas as Garotas em
Mim) - Record; fiz o filme After House (Ama-
zon); Gravei o longa-metragem O Natal Dos
Barcelos (vai ser exibido em 2023).
Um ponto turístico da sua cidade? Acho a Praça
Central de Capivari linda.
Uma personalidade da sua cidade: Amaralzinho
(jogador)
Um fato ocorrido na sua cidade: A gravação do
Filme Flores & Espinhos.
Um cantor e uma cantora da sua cidade? Temos
muitos talentos aqui, mais um que levou o
nome da cidade para outras cidades é o Flá-
vio de Carvalho.
Um ator e uma atriz da sua cidade? Adriana Ferrari.
O que falta na sua cidade? Consciência de que a
Arte pode contribuir com o desenvolvimento
econômico da cidade. Agora em janeiro foi
gravado um filme na minha cidade com apoio
da Prefeitura. Para muitos, foi motivo de or-
gulho, para outros foi um fato corriqueiro.
Uma frase de incentivo: Quanto maior o seu es-
forço, maior o seu sucesso!
Seu projeto mais recente é: O meu projeto mais
recente é o filme Flores & Espinhos, uma re-
leitura de Machado de Assis, de direção do
renomado Márcio Trigo (Sítio do Pica Pau
Amarelo, Os Trapalhões, Os Caras de Pau, en-
tre outros sucessos) e de produção da Atores
Unidos. Eu sou uma das protagonistas e esse
filme que será lançado no segundo semestre
de 2023 é bastante especial pra mim, por-
que foi inteiramente gravado na cidade de
Capivari, onde eu moro.

Release enviado pela assessoria da artista

Edijan del Santo, que cobre
matérias em Piracicaba para
os jornais da EPTV esteve com
sua equipe abordando mais
uma vez o fechamento do Tea-
tro Losso Netto. O repórter reu-
niu alguns artistas da cidade
para falarem sobre o assunto.

Pa Moreno postou um #TBT
de 2016 com uma foto assina-
da pelo cineasta Gabriel Ávi-
la. A cantora enfa t izou que
esta  e  out ras  fo tos  fazem
parte de um ensaio fotográ-
f ico  e  que  amou o  resul ta -
do das fotos.

Ediana Maria Raetano se prepa-
ra para mais uma participação
especialíssima no cortejo do Ba-
que caipira.  A coordenadora do
Samba de Lenço faz parte do ca-
lendário afro de Piracicaba lança-
do recentemente será mais uma vez
homenageada pela agremiação.

Jonathan Bueno postou fo-
tos super ousadas nas suas
redes  soc ia is  para  de l í r io
dos seus fãs e admiradores.
N a  l e g e n d a  d e  u m a  d e l a s
p r e s c r e v e u  a  " L e n d a  d a
P o t i r a "  q u e  f a l a  d o  a m o r
puro  e  verdadei ro .

Chico Santos aniversariou na úl-
tima quinta-feira e aproveitou
para postar algumas fotos mar-
cantes que fazem parte da sua
trajetória. O ator atuante na cida-
de de Iracemápolis vem desenvol-
vendo grandes trabalhos na área
cultural da cidade.

Bruna Takeuti agradeceu a cantora Te-
resa Cristina e aos organizadores do
evento realizado no Teatro Guaira em
Curitiba PR. A instrumentista enfatizou que
foi uma grande honra e felicidade estar
no palco com tão renomada artista.

Rafael Beibi está agradecido pelo su-
cesso do show no Sesc Sorocaba na
semana passada. O cantor comentou que
fazia tempo que não ficava tão nervoso pra
subir no palco, ainda mais cantando e to-
cando bateria ao mesmo tempo.

Juca Ferreira, Patrícia Ribeiro entre outros
realizaram o último ensaio para o esquen-
ta do show com Cordão do Mestre Ambró-
sio que irá acontecer no próximo domin-
go no Sesc Piracicaba.

Thereza Alves foi bastante homenage-
ada pela passagem do seu aniversário
ocorrido no último dia 8. O Baque cai-
pira, a Pirarazzi entre outros postaram
fotos da cantora e enfatizaram a impor-
tância da artista para o cenário local.

Amauri de Oliveira está convidando os bar-
barenses para se inscreverem no curso de
contação de histórias que irá acontecer na
biblioteca e centro cultural Professor Leo
Sallun. As inscrições são gratuitas e podem
ser feitas diretamente na biblioteca.
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COBERTURA DE EVENTOS

PIRARAZZI NA FOLIA - Ensaios do Baque Caipira
Você já viu o cortejo do Baque Caipi-

ra? Conduzido pelas batidas do maracatu
de baque virado e com os personagens
característicos das nações de Pernambu-
co, mas reinventados a partir da lingua-
gem e referenciais locais, o nosso cortejo
é formado por um corpo percussivo e pela
corte real, composta por porta-estandar-
te, dama do paço, orixás, baiana rica, bai-
anas, povo de santo, caboclos, lanceiros,
catirinas, trabalhadores rurais, vassalos e
a realeza. É uma egrégora, minha gente,
e uma grande festa em exaltação à cultu-
ra popular brasileira!

O Cortejo do Baque Caipira possibili-
ta muitas histórias que começam bem
antes do dia da atividade, mas que são
potencializadas no encontro. Os prepara-
tivos começam na parte interna da Escola
Moraes Barros. Às 15h, tem início a con-
centração na Praça Dr. Tibiriçá, com a dis-
cotecagem do projeto N'Calma, coletivo
de músicos, artistas e produtores que atu-
am na região metropolitana de Campinas
desde de 2009, unindo arte, música e ci-
dadania. Na sequência, o destaque fica
com a potência histórica da caminhada,
que segue pelas memórias de resistência
da cidade, do povo negro e indígena, já
que se desenha no trajeto uma Rota His-
tórica, com saída da praça Tibiriçá, que é
um antigo cemitério de negros escraviza-
dos; passando pela Igreja de São Benedi-
to, patrimônio da comunidade negra de
Piracicaba, cujo patrono é o Santo Preto;
finalizando o percurso no Largo dos Pes-
cadores, território do povos nativos, os
paiaguás, e também local de rotas de fuga
de pessoas escravizadas. Não perca esse
axé e venha sambar maracatu com nossa
corte real afro-caipira!

Cortejo de pré-carnaval: 10 anos
de Baque Caipira
Dia 11/02 às 15h
Concentração na Praça Dr. Tibiri-
çá (rua do Rosário, 618, Centro)
Captação de imagens Elson de Belém

COBERTURA DE EVENTOS
Vivencia cênica continua

com força total
Os artistas que estão participando da vi-

vencia cênica para escolha dos personagens
do espetáculo Paixão de Cristo já estão ansi-
osos para saberem quais serão seus persona-
gens na montagem. Por outro lado, Dagoberto
Feliz e Marcella Vicentini trabalham afinco
para este grande momento de direcionamento
teatral para continuidade do processo.

Captação de imagens Wellington Camargo

ESPAÇO TEATRO - By Revista Horus

E ai, Te! arteiros, tudo bom? Voltamos, pra vo-
cês não sentirem tanta saudade da gente! Vamos
conversar mais um pouquinho hoje. Há algumas se-
manas, realizamos uma entrevista com a atriz, pro-
dutora, brincante de maracatu rural, Monique Luca
Maritan. Ela, além desse monte de coisa, é também
docente no Senac Piracicaba. Conversamos sobre a
sua trajetória, desde a sua descoberta como artista,
até seu atual momento aqui em Pira. Ela nos contou
um pouco sobre o maracatu rural, que foi uma desco-
berta muito gostosa pra gente da Hórus. Contou tam-
bém sobre o grupo Maracatu Coração Nazareno que
é o ÚNICO grupo de MARACATU RURAL 100% FEMI-
NINO, falou sobre as dificuldades das mulheres em
uma cultura predominantemente masculina, e como
perseveram e resistem, e como foi a sua descoberta
e trajetória como cabocla de lança. Não só isso, mas
como foi parar no meio do mato no interior de Per-
nambuco. Nos contou também, sobre sua ligação com
a água, como se tornou nadadora e também, sua
caminhada dentro do teatro e das artes. Nessa con-
versa, Monique contou sobre a publicação do seu li-
vro que faz parte de um trecho de sua tese de mes-
trado. Essa conversa nos rendeu muitas risadas, e
vocês podem ouvir a entrevista completa pelo SPO-
TIFY. Ou se preferirem, essa conversa está em vídeo
no nosso canal do Youtube dividido em 3 partes. To-
dos os links estarão disponíveis na nossa página do
Instagram, é só procurar por @horusarevista. Agora,
partindo para um outro assunto...

Algumas pessoas nos procuraram no Instagram
para perguntar sobre cursos de vivência teatral, en-
tão para vocês que têm essa curiosidade de saber
como é uma vivência, aqui em Piracicaba existem
vários grupos que oferecem com valores bem em conta
e todos esses grupos são maravilhosos. Para quem
tem curiosidade sobre, lá no nosso perfil do Insta,
tem um destaque com alguns. Mas a novidade, é que
conversamos com o pessoal do Grupo Andaime e eles
concederam 5% de desconto na mensalidade, pra quem
for seguidor da Hórus e disser que foi por indicação
nossa!!E há algumas semanas, nós criamos uma pes-
quisa pelo sistema forms no Google, com respostas

anônimas, e estamos recebendo muitas respostas le-
gais e muito interessantes. Uma das perguntas é a
seguinte:- "Por que você acha que algumas pessoas
não tem costume de ir ao teatro?". E uma resposta
em especial chamou a nossa atenção, e era mais ou
menos assim: - "Por achar que não é um espaço de-
mocrático". Essa resposta me deixou um pouco pen-
sativa sobre como nós, artistas e não artistas, esta-
mos conduzindo a arte e cultura. Aprendi desde pe-
quena que o teatro é um lugar de democracia, é um
lugar onde TODES são ouvidos e são vistos. Quando
alguém diz que nesse espaço não há democracia, te-
mos de parar e pensar o que estamos fazendo de
errado. O teatro é um lugar aberto feito pelo povo e
para o povo, sem se importar se é rico, pobre, crian-
ça, adulto ou idoso. E tudo o que a gente mais deseja
é que o teatro, seja ele feito na rua, no tablado ou
na internet, seja 100% DEMOCRÁTICO.E além disso,
muitas respostas nos disseram que falta algo. Que-
remos saber o que mais falta além da divulgação. O
que acham que poderia melhorar para que essa falta
e, principalmente, essa falta de democratização, di-
minua? Então eu quero convidá-los a nos ajudar a
democratizar mais ainda os espaços de cultura e arte.
Mandem para seus amigos, compartilhem com as
pessoas que não tem costume de ir ao teatro. Assim,
vocês nos ajudam entender como podemos ajudar e
garantir que todos se sintam acolhidos e confortá-
veis no teatro.

Aqui do lado, está o banner com o QR code do
nosso perfil no Insta e do principal, a pesquisa! En-
tão aponte a câmera do seu celular para os códigos e
acessem nossos canais. E pra gente finalizar essa
nossa conversa rápida, trouxemos algumas curiosi-
dades sobre o teatro, que talvez vocês não saibam.
Ah, e toda semana teremos curiosidades por aqui.
Então fiquem ligados!

Essa foi a nossa curta conversa da semana. Es-
pero que estejam gostando do novo quadro aqui na
Pirarazzi. Beijos e Queijos e até a próxima.

Release enviado por Tassia Cunha



A12
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 10 de fevereiro de 2023

3 AN
OS

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe artística
de Piracicaba e região, fomentando a produção da

cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia
impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas

digitais, conquistando cada vez mais seu público e a
classe artística pela qualidade, responsabilidade e

credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista

e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012
na cidade de Piracicaba SP.

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
Apresentamos alguns destaques desta edição! Um deles é o Perfil da
atriz da cidade de Capivari Isa Chiarion que está no elenco filme "Flores
e espinhos". Além das coberturas eventos pela cidade, agenda cultural
e das famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural. No ano que a Pirarazzi
*entretenimento comemora 10 anos de existência, lançamos uma proposta
para você dar mais visibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A
Tribuna Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da região, a

Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por renomadas
personalidades e empresas do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a
sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos
seus trabalhos.  Para coberturas de eventos entrar em contato no
WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com
PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 191 fevereiro/2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

Teatro do Engenho recebe terceiro
show do projeto Paradas pro Sucesso

#PirarazziIndicaEDaADica

Evento que integra campanha antitabagista e tem apoio da Semac reunirá mais de 40 artistas em 18 apresentações musicais e artísticas no dia 14/02
O Teatro Municipal Erotides de Campos, o Teatro do

Engenho, recebe na terça-feira, 14/02, às 20h, a terceira
edição do show Paradas pro Sucesso. Com ingresso gratui-
to, o evento reúne mais de 40 artistas em 18 apresenta-
ções, como música, coral, dança, performance e teatro. A
programação faz parte da campanha antitabagista Para-
das pro Sucesso e tem apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria Municipal de Ação
Cultural). Os ingressos gratuitos devem ser garanti-
dos pelo site www.megabilheteria.com.

Integram a programação os principais artistas
que atuaram no projeto antitabagismo no ano de 2022.
São musicistas, cantores e cantoras, bailarinas, ato-
res e artistas visuais de estilos variados. A edição
terá a participação do coro de alunos da Escola Esta-
dual Dr. Prudente, vencedora do Concurso Cultural do
ano passado e que é regido pela professora Márcia
Graner. O grupo apresentará a canção Paradas pro
Sucesso, composta por Pa Moreno e com arranjo
musical e Cezar Elbert.

Também integra a programação um coro feito
especialmente para o evento, sob a regência da pro-
fessora de música Denise Libardi. Já para apresentar
a programação foram convidados os jornalistas Dani-
lo Telles e Lilian Geraldini.

De acordo com a idealizadora do projeto Paradas pro
Sucesso, a médica Juliana Previtalli, educadores e artistas
de Piracicaba abraçaram a campanha.

"Todos estão apoiando esta causa, o que é mui-

to importante. Segundo dados da OMS (Organização
Mundial da Saúde), o tabaco mata mais de 8 milhões
de pessoas por ano, o que equivale a 12% das mortes
do mundo. Em outra ponta, estamos vendo o aumento
do uso de pods, vapes e cigarros eletrônicos que tam-
bém fazem muito mal à saúde, podendo gerar uma
síndrome conhecida por Evali, entre outras doenças e
a dependência. Portanto, precisamos de pessoas que
possam influenciar de maneira positiva jovens e adul-
tos para que não sejam enganados e que possam ad-
quirir hábitos mais saudáveis".

Na área musical, o terceiro show Paradas pro Sucesso
contará com apresentações de música erudita, sertanejo,
choro, samba, MPB e rock. Também haverá performances
artísticas de comédia, dança e teatro. Integram a progra-
mação: Banda SOS Mondo; Odair Demarchi; Gislaine Vic-
cino; Dhé Martins e Carmelina; Jorge Lode; Léo Oza-
wa; Claudemir & Moisés e Banda; Wilson e Jéferson;
Patrícia Ribeiro; Rafa Zazá; Thamy Stefani; Banda
Paradas pro Sucesso; Elson de Belém; Mari Saman-
tha; Drika Si (coreografia de Vivian Trevelin); Luis
Fernando Dutra e Marcio Sartório.

SERVIÇO - 3º Show Paradas pro Sucesso. No
dia 14/02, terça-feira, às 20h, no Teatro Municipal
Erotides de Campos, no Engenho Central, avenida Mau-
rice Allain, 454. Entrada gratuita mediante reserva de
ingresso pelo site www.megabilheteria.com. Mais in-
formações: www.instagram.com/paradasprosucesso.

Fonte Engenho da noticia

Banda
piracicabana
voando alto
Banda Capitão Nemo em clima de
festa gravou o clipe de sua nova
música "Tô Legal". A produção ficou
por conta da Pitaco Filmes. Em
março a banda será uma das atra-
ções da cerimônia de entrega do
Prêmio Pirarazzi de Cultura a ser
realizado no teatro Erotides de
Campos - Engenho central.

Diretamente do interior de São Paulo, a banda Ca-
pitão Nemo nasce em 2017, na cidade de Piracicaba,
trazendo em sua sonoridade uma mistura de timbres
instrumentais e vocais setentistas que mesclados com
elementos eletrônicos traduzem suas músicas numa rou-
pagem mais moderna remetendo a bandas desde Led
Zeppelin e Black Sabbath até Welshly Arms, Rival Sons e
Greta Van Fleet. Em 2017, o grupo formado pelo vocalis-
ta Bruno Razera, o baixista Caio Mendes, o guitarrista
Denis Floriano e outros dois antigos membros, teve sua
estreia de forma independente com o álbum intitulado
"Bon Voyage". Com dez composições, seu primeiro tra-
balho nasce a partir da necessidade do grupo de produzir
musica autoral, mergulhando em um processo de produ-
ção no qual buscavam definir uma identidade musical
baseada na mistura das principais influências de cada
integrante. Através do Bon Voyage, a banda foi conquis-
tando cada vez mais novos ouvintes no estado de SP e
fora dele, gerando muitas críticas positivas em blogs mu-
sicais, revistas, jornais e programas de Rádio e Televi-
são, conquistando vários circuitos de festivais, prêmios e
reconhecimento. Em fevereiro de 2018 o disco chegou
aos ouvidos do produtor musical Rick Bonadio que junto
com sua gravadora Midas Music assumiram uma parce-
ria com a banda para a gravação do novo EP "Não Nasci
Pra Ser o Mesmo". Com a produção de Giu Daga e dire-
ção de Rick Bonadio. Então, a Capitão Nemo, lança, em

janeiro de 2019, seu EP em todas as
plataformas digitais. Com excelentes
críticas e uma ótima aceitação do pú-
blico, o novo trabalho da banda mar-
cou uma nova fase com influências
mais concisas, composições fortes e
proporcionando para quem ouve um
som novo de qualidade. Ainda em
2019, a banda contou com duas tur-
nês fora do seu estado. Com mais de
20 shows marcados fora da sua re-
gião natal, a Capitão Nemo embar-
cou para o os estados Ceará, Rio Grade
do Norte e Santa Catarina. Tal expe-
riência proporcional para banda uma
visibilidade extra e também o apro-
ximamento e engajamento de fãs pelo
Brasil. Em 2020 a banda passou por
uma reformulação de integrantes.
Caio Buck assumiu oficialmente a posição de baterista.
Com o começo da pandemia, a banda migrou suas ativida-
des cem por cento para o digital. Ainda no mesmo ano a
banda foi convidada para lives com apoio da cervejaria
Leuven. Duas delas com lançamentos de versões feitas
pelas bandas de outros artistas de renome, como a música
"Jacksoul Brasileiro", do compositor e músico Lenine, que
ganhou um clipe em dezembro de 2020 e foi reconhecida

pelo próprio cantor como uma versão inovadora. Em 2021
a banda fez o lançamento do seu último single. A música
"Algum Lugar" que conta com milhares de visualizações
nas plataformas digitais.

CONTATO: (19) 981564344
Capitaonemo.banda@gmail.com
Instagram @capitaonemo.oficial

Foto: Leonardo Palma Benachi

Banda SOS Mondo faz parte da programação do evento
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Em reunião na Selam, vereador
busca informações do programa

Em entrevista ao programa
Primeiro Tempo, exibido ao vivo na
TV Câmara na noite desta segun-
da-feira (6) nos minutos que ante-
cederam a 2ª reunião ordinária de
2023, a vereadora Alessandra Be-
llucci (Republicanos) fez um balan-
ço das políticas públicas existentes
na cidade voltadas à proteção e ao
bem-estar animal. Ela destacou
desafios para o biênio 2023-2024,
período no qual atuará como Pri-
meira Secretária da Mesa Diretora
da Câmara Municipal de Piracica-
ba, e disse estar “muito honrada”
com a função a ela atribuída.

No início da entrevista, ao ser
perguntada sobre a diferença de
atuar na proteção animal fora e
dentro do poder público, a verea-
dora disse: “o grande diferencial
de ser protetora é que a protetora
vai lá, arregaça as mangas e faz.
Quando você fala de política públi-
ca, de ações que envolvem o Execu-
tivo, não há essa rapidez. Essa de-
mora toda é a parte difícil para
quem tem sede e tem pressa de sal-
var vidas”, falou Alessandra.

A parlamentar também pon-
derou que essa lentidão acomete
o sistema público voltado ao bem-
estar animal como um todo, em
todas as esferas, mas diz já ser
possível observar ações e mudan-
ças de paradigmas, como por
exemplo na forma como os ani-
mais abandonados atualmente
sob tutela do município são trata-
dos, em especial com a criação de
um Núcleo de Bem-Estar Animal:

“A visão sobre a adoção é dife-
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Vereadora analisa desafios
e avanços da causa animal
Ela destacou desafios para o biênio 2023-2024, período no qual atuará como
Primeira Secretária da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Piracicaba

Vereadora Alessandra Bellucci falou sobre políticas implementadas,
expectativas para atendimento gratuito e como denunciar abusos

Guilherme Leite

rente, a maneira como o público é
recebido é diferente (...) Não adian-
ta resgatar, jogar no Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ) e esquecer
dos animais. Eu preciso do manejo
de bem-estar. O CCZ retira o animal
da rua, que está machucado, que
está ferido ou foi maltratado, e faz a
sua recuperação. Antigamente, es-
ses animais ficavam o dia todo, 24
horas, presos em pequenas baias, e
isso ainda acontece na maioria dos
CCZ de outras localidades”.

Ela  acrescentou: “no Núcleo
de Bem-Estar Animal existe um
solário gigantesco, onde os ani-
mais passam a maioria do tempo
soltos, com pessoas contratadas
para fazer essa socialização. En-
tão, hoje ,quando um animal se
recupera, ele não está ali esperan-
do uma simples adoção numa baia
pequena e preso. Não. Hoje ele tem
qualidade de vida e, é em cima dis-
so, que ele vai conseguir um lar,
que ele não vai adquirir hábitos de
estresse, ele não vai às vezes até ad-
quirir enfermidades por esse confi-
namento”, disse a vereadora.

Outro ponto destacado na fala
da parlamentar foi sobre a não cons-
trução de um hospital veterinário
público na cidade, anteriormente
anunciado pelo Executivo mas,
atualmente, descartado. De acor-
do com Alessandra, uma das atu-
ais propostas do município é reali-
zar um levantamento e um cadas-
tramento de todos os animais que
precisam de atendimentos gratui-
tos, seja em termos de cirurgia ou
de exames e, assim, realizar a con-

tratação de clínicas especializadas
para ofertar esses procedimentos:

“Esse atendimento gratuito vai
mapear os animais carentes, atra-
vés de uma espécie de RG, e vai con-
seguir conceder à população essas
clínicas através de um chamamen-
to público. Ele vai substituir o pro-
jeto do hospital veterinário. Isso vai
acontecer antes de, caso tivesse sido
aceita a proposta do hospital veteri-
nário. (...) A troca que o prefeito nos
propôs foi: não teremos hospitais,
mas vamos aquecer a economia,
vamos ter atendimento em outros
pontos da cidade. O único proble-
ma é que está demorando muito. A
gente não tem mais tempo para es-
perar, a gente precisa disso”, disse.

Ao ser perguntada sobre como
coibir abusos e maus-tratos contra
os animais, Alessandra disse ser

indispensável que as pessoas de-
nunciem tais condutas: “não se
calem, não tenham medo. Se você
não quer denunciar para a Guar-
da Civil Municipal, para a polícia,
para o Núcleo de Bem-Estar Ani-
mal, então chame os protetores. Os
protetores formam uma corrente
do bem e eles vêm até nós, nos aju-
dam muitas vezes a inibir essas
ações. Não se cale, não veja um
animal acorrentado, não veja um
animal passando fome, não veja um
animal passando por situações
que vão levá-lo à morte e se cale.
Crie uma maneira de levar isso
pra frente, para que ou essa pes-
soa seja punida, ou que esse ani-
mal seja resgatado e consigamos
entrar dentro da casa dessas
pessoas e reeducá-las para ela
mude a sua conduta”, concluiu.
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Pompeo conversou com o secretário em busca de informações

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) reuniu-se na tarde des-
ta terça-feira (7), na sede da Se-
lam (Secretaria Municipal de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), em busca de maiores deta-
lhes do funcionamento e aplicação
do projeto de lei 161/2022, apro-
vado pela Câmara Municipal de Pi-
racicaba, que instituiu no municí-
pio o Programa Bolsa Esportiva.

A lei está vigente e o parla-
mentar procurou saber como
será para os atletas a inscrição
no programa, uma vez que pas-
sou por aprovação na Câmara e
já está nas mãos da secretaria.

Hermes Balbino, titular da
pasta, explicou que, após a apro-
vação da Câmara, o projeto de
lei voltou à secretaria para ser
encaminhado à Procuradoria
Geral do Município para que fos-
sem feitas a análise final e a libe-

ração da dotação orçamentária
para a execução do programa,
além de explicar quais foram as
atividades desenvolvidas pela
pasta para colocá-lo em prática.

Balbino lembrou que, no tex-
to da lei, é exigida a formação de
um conselho deliberativo que
deve aprovar as inscrições dos
atletas que têm a intenção de
participar do programa. Seus in-
tegrantes são os conselheiros do
Conselam (Conselho Municipal
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras) e da própria Selam.

Balbino comentou que o
Conselam ficará responsável em
realizar a primeira triagem nas
inscrições dos atletas que que-
rem participar do programa e
que, neste momento, estão sen-
do definidos de acordo com a lei
os critérios que serão necessári-
os para aprovação no programa.

Criado com o intuito de capa-
citar pessoas com 60 anos de idade
ou mais para atuarem como moni-
tores qualificados nos atrativos
turísticos da cidade, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Direto-
ria de Turismo, vinculada à Sem-
dettur (Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo de Piracicaba), criou o Pro-
jeto Monitoria de Turismo 60+, que
começa na próxima terça-feira, 14.
As aulas são totalmente gratuitas.
As vagas disponíveis já foram pre-
enchidas, 35 ao todo, mas há pos-
sibilidade de manifestar interesse
para a lista de espera, por meio do
site semdettur.piracicaba.sp.gov.br.

“Abrimos uma lista de espera
porque sempre é possível que tenha
desistência, inclusive, orientamos
que os inscritos que, porventura,
não puderem mais participar nos
comuniquem, para que as vagas se-
jam liberadas”, explicou a diretora
de Turismo, Alessandra Freire.

Conforme o titular da Semdet-
tur, José Luiz Guidotti Júnior, o
Projeto Monitoria de Turismo 60+
nasceu para colaborar com o bem-
estar das pessoas que possuem
mais de 60 anos de idade e tam-
bém para movimentar a economia
da cidade. “As aulas incentivam os
participantes a se inserirem no mer-
cado, manter a mente ativa, sociali-
zarem e, além disso, estamos opor-
tunizando o trabalho, com pessoas
qualificadas para o turismo na ci-
dade, para que os turistas sejam
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Monitoria de Turismo 60+
disponibiliza lista de espera

VILA REZENDE
A solicitação de uma opera-
ção tapa-buracos na rua
Dona Santina, em frente ao
número 1.080, no bairro Vila
Rezende, foi o tema da indi-
cação 812/2023, encami-
nhada ao Executivo nesta
quarta-feira (8) pelo verea-

dor Pedro Kawai (PSDB). “ A
rua tem mui tos buracos,
como mostram as fotos ane-
xadas à indicação. Precisa-
mos que o Executivo Munici-
pal  tome uma ação para
consertar o pavimento do
local”, disse o parlamentar.

recebidos da melhor maneira e vol-
tem ao nosso município, visitando
nossos atrativos turísticos, consu-
mindo em nossos restaurantes, se
hospedando em nossos hotéis e com
isso movimentando todo o trade
turístico de Piracicaba”, comentou

AULAS - As aulas do Projeto
Monitoria de Turismo 60+ aconte-
cerão nos dias 14, 16 e 28 de feve-
reiro e nos dias 2, 14, 16, 21 e 23 de
março, sempre das 8h às 12h, no
anfiteatro da Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social), localizada na
rua Monsenhor Manoel Francis-
co Rosa, 900. Para receber o cer-
tificado de conclusão de curso é
necessário ter frequência mínima
de 75% nas aulas, além de atingir
nota mínima 5 na avaliação.

Entre os temas abordados nas
aulas estão conceitos básicos da
cadeia do turismo, serviços recep-
tivos, o papel do monitor, o com-
portamento do Turista 4.0, o que
esperar dos fornecedores turísticos,
redes sociais, TripAdvisor e Google
para atrações turísticas, hospitali-
dade e acolhimento como diferen-
ciais, condução e mediação de visi-
tas, experiência de atendimento
personalizado e humanizado e co-
leta e organização de informações
sobre ambientes e atrativos.

Mais informações sobre o
Projeto Monitoria de Turismo
60+ podem ser obtidas no site
semdettur.piracicaba.sp.gov.br
ou pelo telefone (19) 3403-1174.
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Concurso realiza evento de
encerramento e premiação

O projeto Viajando na Lei-
tura, cujo objetivo é promover
e incentivar a leitura junto aos
usuários do sistema de trans-
porte coletivo de Piracicaba,
será encerrado em evento es-
pecial neste sábado, 11, às 17
horas, no Colégio Objetivo.

Nos últimos três meses, diver-
sas atividades foram realizadas
pelo Viajando na Leitura, tais como
a distribuição de mais de 4 mil li-
vros nas geladeiras literárias e o
concurso literário, que recebeu 354
inscrições do Brasil e do mundo.

A principal atividade do
evento é a premiação dos melho-
res textos apresentados no con-
curso literário. Os 12 ganhado-
res, nas categorias poesia e crô-
nica, receberão prêmios como cer-
tificados, troféus, livros e cupons

para cursos do Pecege. Outros 33
textos se destacaram e também
foram selecionados para compor
a coletânea que será publicada.

A participação no evento é
aberta ao público. Os organizado-
res esperam uma grande presen-
ça de escritores, professores e alu-
nos interessados em literatura.

Como o concurso recebeu
trabalhos de 20 estados brasilei-
ros e de nove países, o evento
será transmitido ao vivo no www.
youtube.com/pecegeoficial/live.

VIAJANDO NA LEITURA
- Iniciativa do Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba (IHGP) e
Academia Piracicabana de Letras
(APL), com apoio do Rotary, Pre-
feitura de Piracicaba e Transporte
Urbano Piracicaba (Tupi); patrocí-
nio do Pecege e Colégio Objetivo.

VAGAS EM CRECHES
O vereador Acácio Godoy (PP)
reuniu-se nesta terça-feira
(7) com o secretário munici-
pal  de Educação, Bruno
Roza, para tratar sobre vagas
em creche, vagas em perío-
do integral e aumento das
vagas. O parlamentar tam-
bém quest ionou sobre a
obra da creche localizada no
bairro Tatuapé, que está pa-

rada por problemas judiciá-
rios. Ainda sobre o assunto,
Acácio Godoy abordou com
o secretário o aleitamento
nas creches. O vereador de-
fendeu que elas aceitem o
leite materno para os bebês
que ainda mamam no peito
e necessitam ir para a cre-
che em razão do retorno de
suas mães ao trabalho.
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Moradores do bairro Campes-
tre reivindicam melhorias na estra-
da “Fazenda Dona Antonia”, que,
segundo eles, se encontra em situ-
ação precária e causando transtor-
nos não só aos moradores, como
também a visitantes e motoristas
que passam pela região. A verea-
dora Ana Pavão (PL) recebeu as
demandas. “A estrada, que é de
terra, encontra-se muito danifi-
cada em grande parte de sua ex-
tensão”, disse a vereadora.

Segundo os moradores, as
condições começaram a se dete-
riorar em outubro de 2022, quan-
do um empresário iniciou um
processo de loteamento na área.
Para que o projeto tivesse êxito,
foi iniciado escoamento de água
pluvial, que causou buracos na

CCCCCAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTRE

Moradores pedem melhorias
para a estrada Dona Antonia
Segundo os moradores, as condições começaram a se deteriorar em outubro
de 2022, quando um empresário iniciou um processo de loteamento na área

extensão da estrada, muitos dos
quais não foram fechados, tor-
nando o tráfego insustentável.

Segundo a parlamentar, foi
feito contato com a Semozel (Se-
cretaria Municipal de Obras e
Zeladoria), que teve como res-
posta que o loteador seria au-
tuado. “É impossível uma pes-
soa ou empresa realizar um
trabalho e causar tanto trans-
torno”, diz a parlamentar.

“Além do pedido de melho-
rias para a via, outras estradas
também estão precisando de
uma atenção especial. Sabemos
que o período de chuvas é pro-
pício para essas fragilidades”,
relatou a parlamentar, que
aponta que os moradores se-
guem aguardando uma solução. Ana Pavão visitou o bairro e conversou com moradores
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O reforço/repintura da si-
nalização de solo e a troca da
placa que indica a vaga de em-
barque e desembarque localiza-
da em frente à Associação Viva
a Vida - dedicada ao atendimen-
to de mulheres mastectomiza-
das -, localizada na rua José
Pinto de Almeida, 824, no bair-
ro Alto, foram temas da indica-
ção 806/23, encaminhada ao

Executivo na manhã desta quar-
ta-feira (8). A propositura, de
autoria de Pedro Kawai, foi ela-
borada após o parlamentar ter
sido procurado por moradores
do baixo, que relataram que a
demarcação da vaga reservada
para embarque e desembarque
está bem apagada e que a placa
de sinalização indicativa encon-
tra-se em situação precária.
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Indicação pede melhoria em
sinalização de vaga especial

Frequentadores do Ginásio
de Esportes Professor José Car-
los Callado Hebling, localizado na
rua Treze de Abril, s/n, no bairro
Jardim Prezotto, reclamaram da
iluminação no interior do espaço
e solicitaram corte de mato e lim-
peza de calçada na área em fren-
te, além de infiltração provocada
pelo telhado quebrado. Eles pro-
curaram o vereador Pedro Kawai
(PSDB) para relatar os problemas.

O vereador  apresentou na ma-
nhã desta quarta-feira (8) três
indicações: para manutenção do
telhado (indicação 807/2023),
corte de mato e limpeza de calça-
da (indicação 809/2023), e ma-
nutenção na iluminação do inte-
rior do Ginásio (indicação 810/
2023). “As melhorias foram soli-
citadas com a finalidade de man-
ter o espaço limpo e iluminado”,
disse o vereador Pedro Kawai.
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Frequentadores do Ginásio
apresentam demandas

Divulgação

NOVA GRAVAÇÃO
Com produção musical, arran-
jos e acordeon de Toninho Fer-
ragutti, o professor Douglas
Simões finalizou nova grava-
ção de uma de suas composi-
ções. Trata-se da música  “Sau-
dade do que ainda não veio”,
em parceria com a professora
Graciema Pires Therezzo. A
gravação contou com a partici-

pação de um quinteto de cor-
das, um violão e a interpreta-
ção da cantora Adriana Godoy.
Segundo Douglas, a música
canta o esperançar de um novo
tempo em que o homem tece
uma nova canção, um novo co-
ração! O clip do single pode
ser visto no Youtube, pesqui-
sando Douglas Simões.
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FALTA DE MÉDICOS
O vereador Acácio Godoy (PP)
reuniu-se nesta terça-feira
(7), no prédio da Prefeitura,
com o secretário municipal
de saúde, Filemon Silvano,
para falar sobre a falta de
médicos nas unidades bási-
cas de saúde e PSF. Segun-
do o parlamentar, muitas re-
clamações chegam a seu
gabinete, inclusive de relatos

de que há mais de um ano
não se tem médico fixo. Ao
vereador, Filemon disse que
o Executivo lançará uma ação
para repor 21 profissionais,
visando suprir a necessida-
de dos locais que estão sem
médico, por meio de concur-
so públ ico emergencial  e
parcer ia públ ico pr ivada,
mais conhecida como “PPP”.


